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la reclamada toma de nota y así acató el amparo concedido por un Juzgado 
de Distrito; la representante del SUTSEM emitió un voto particular.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Los enroques por venir

Víctima de sus estrategias para 
posicionarse en la carrera por la 
presidencia de la República, el 
hasta ahora poderoso Secretario 
de Hacienda y Crédito Público, 
Luis Videgaray Caso, presentó su 
renuncia al ejecutivo a solo una 
semana después de la visita de 
Donald Trump a nuestro país. Este 
cambio, según arguyen algunos 
analistas, es interpretado como un 
mensaje del Gobierno Federal a los 
mercados de que la corrección a las 
finanzas públicas, específicamente 
de la deuda y el déficit van en 
serio, de modo que el Gobierno de 
Peña Nieto tratará de evitar que las 
calificadoras de riesgo degraden 
la calificación soberana de México 
como se ha advertido que harán 
si no se corrige el déficit.
El sucesor de Videgaray, el extitular 
de la SEDESOL, José Antonio 
Meade Kuribreña, desde ahora 
será el responsable de presentar al 
Congreso de la Unión la Iniciativa 
de Ley de Ingresos y el proyecto 
de Egresos de la Federación para 
el ejercicio fiscal del 2017, que 
deberá contribuir a la consolidación 
de las finanzas públicas y deberá 
continuar con la aplicación de las 
medidas de seguridad fiscal, a bien 
de contrarrestar el crecimiento de 
endeudamiento de nuestro país.
A Videgaray les son reconocidos sus 
logros en la Reforma Económica, 
en la elaboración de las diferentes 
políticas públicas y en el diseño 
y ejecución de las otras reformas 
estructurales, de la misma manera el 
ex responsable de la salud financiera 
de nuestro país, habría expresado 
que el paquete económico del 2017, 
estará en Línea con el promedio 
de los analistas económicos de 
sector privado y de los organismos 
internacionales para protección 
la  estabilidad de la economía del 
país y que el paquete no contiene 
incrementos de los impuestos ni 
nuevos impuestos.
Videgaray Caso, era considerado 
como uno de los fuertes candidatos 
para ocupar la primera magistratura 
del país, consejero y cercano al 

Presidente desde los tiempos en 
el Estado de México, ve terminada 
su carrera política, por haber sido 
quien sugirió al Presidente la visita 
del republicano, tomando como 
argumento de que con la entrevista 
con Trump se calmarían los rumores 
respecto a un impacto negativo en 
la economía mexicana, en caso 
de que el neoyorquino ganará las 
elecciones de su país este próximo 
mes de noviembre, y ya sabemos de 
las consecuencias catastróficas que 
orillaron al Ejecutivo a desprenderse 
de uno de sus mejores alfiles, 
situación que podría favorecer 
al Secretario de Gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chong en sus 
aspiraciones presidenciales si el  
ejecutivo no dispone otra cosa en 
los próximos días.
La percepción generalizada de tal 
renuncia es de que el Gobierno 
Federal trató de cubrir los desaciertos 
que hubo sobre la visi ta del 
republicano, y los grupos políticos 
presionaron para deshacerse de 
uno de los principales prospectos 
para suceder a Peña Nieto, que 
ahora sin ningún cargo público 
y habiendo sido el que sugirió la 
idea de la tan controversial visita 
cargará sobre sus hombros con 
todo el peso de lo que resulte en 
caso de que gane cualquiera de 
los contrincantes a ocupar las 
casa blanca. 
De esta manera en los próximos días 
seremos testigos de los cambios 
que habrán de darse al interior de 
la Secretaría de Hacienda y de la 
Sedesol, por lo pronto demostrando 
lealtad a su Jefe, el Titular del 
Servicio de Administración Tributaria 
(SAT), Aristóteles Núñez presentó 
su renuncia. De la misma manera 
se consolidarán los equipos de 
Osorio Chong y de Aurelio Nuño a lo 
largo ancho del país, consecuencia 
de un mal cálculo de estratega 
política y económica, Esperemos 
que los cambios sean para el Bien 
de nuestra Nación. Al tiempo.
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com
Miembro de la UCAN.

La caída de Videgaray

Se podría decir que la salida del señor 
Luis Videgaray Caso de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
era un hecho al haberse hecho público 
que él fue el artífice de la visita del 
candidato republicano de los USA, 
Donald Trump; sin embargo, en las 
redes sociales al menos desde un día 
antes del 31 de agosto ya circulaba la 
posible remoción del señor Videgaray 
del Gabinete presidencial junto con 
otros cambios, incluso el del secretario 
de Gobernación Miguel Ángel Osorio 
Chong.
Sin embargo, tal y como están las 
cosas hoy en día en cuestiones 
políticas, la información que apareció 
en las dichosas redes sociales debían 
tomarse con prudencia por aquello de 
no te entumas. Porque bajo el título 
rimbombante de “última hora”, seguía 
que “el Secretario de Gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chong deja la 
Secretaría de Gobernación para arribar 
a la Secretaría de Desarrollo Social. 
Lo sustituye Roberto Campa Cifrián 
(…) José Antonio Meade Curibreña 
sale de SEDESOL para tomar la 
responsabilidad de la SCHP en lugar 
de Luis Videgaray Caso. (…) Pedro 
Joaquín Coldwell se despide de la 
Secretaría de Energía para irse de 
Embajador a El Vaticano – antes tendría 
que ser avalado por el Senado de la 
República a propuesta del Presidente de 
México- (…) Rosario Robles Berlanga 
abandona la SEDATU- Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano-; 
ya no será ubicada en ninguna posición 
del Gobierno Federal.
“Con ello –se prevé-, saldría el poblano 
Juan Carlos Latiri Quiroz, subsecretario 
de la SEDATU y quien acompaña a 
Rosario Robles desde SEDESOL en 
2013. (…)Arely Gómez González 
deja la Procuraduría General de la 
República y retorna a su escaño de 
Senadora. En su lugar llegaría Renato 

Sales Heredia, actual Comisionado 
de Seguridad Pública. (…) Mariano 
Palacios Alcocer, quien ya anunció 
su salida de la Embajada en El 
Vaticano, llegaría como titular de 
la Secretaría de Energía, o bien 
a la SEDATU. (…) Luis Videgaray 
Caso, con las reservas del caso, iría 
de candidato del PRI al Gobierno 
del estado de México”. Y remata 
esta información, falsa o no, con 
el agregado de que el uno de 
septiembre subirá la gasolina. De 
ahí que por eso tal vez no se tomó 
muy en serio esta información; sin 
embargo, ahora al ver que ya salió 
Videgaray de la SHCP y que sí lo 

sustituye el señor Meade, tal y como 
dice el aviso en las redes, entonces 
quiere decir que algo hay de cierto en 
esta información.
Y por lo que se ve, la más afectada en 
estos enroques presidenciales es la 
señora Robles Berlanga, quien al igual 
que Luis Videgaray y posiblemente 
muchos más de quienes están en las 
esferas gubernamentales viven dentro 
de su propia burbuja de cristal que no 
los deja ver más allá de la real situación 
del país, ya que al señor Videgaray 
se le atribuye la reciente frase de que 
el aumento a las gasolinas en sí no 
afecta a la población en general, sino 
nada más a quienes tienen vehículos 
automotrices; y a la señora Chayito se 
le ha señalado como quien dijo que una 
familia mexicana podría vivir bastante 
desahogada con 370 pesos a la semana. 
Y así por el estilo ya que al respecto es 
bueno recordar cómo el secretario de 
la SHCP de Felipe Calderón, el señor 
Cordero, dijo públicamente que una 
familia fácilmente podría con tres mil 
pesos vivir cómodamente pagando 
colegiaturas y todo lo que conllevan 
los gastos familiares.
Así que si ahora se atribuye el cambio 
de secretario en la SHCP al desliz 
imperdonable de haberle abierto las 
puertas de la residencia oficial de 
Los Pinos al más acérrimo enemigo 
declarado de nuestro país y sus 
habitantes, tal vez no sea por ahí el 
asunto, sino a un juego de acomodos, 
porque así como se informa que Luis 
Videgaray  ha renunciado a la SHCP 
para ser el candidato a la gubernatura 
del estado de México, ahora corren 
fuertes rumores que nada más será 
asesor de campaña del futuro candidato 
que estará  en uno de los miembros 
de las familias que controlan dicha 
entidad, es decir alguien que dependa 
de la familia de los Del Mazo o que 

sean parientes de Arturo Montiel, 
siempre y cuando dicho futuro candidato 
esté avalado por los hijos del dueño 
del grupo Atlacomulco, los hijos del 
profesor Carlos Hank González, ese 
profesor que se negó a ser un pobre 
político o un político pobre y prefirió 

ser pare de la oligarquía del país que 
se ha sacrificado para servir al país.
Entonces, no debemos descartar una 
secuencia de futuros cambios en el 
gabinete presidencial que por lo mismo, 
no nos deberían ya de asombrar, por 
tal y como están las cosas en política.

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
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Sentencia contra SUTSEM: 
le niegan toma de nota 

Por Oscar Verdín Camacho 
21 meses después de que el 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM) solicitó la toma 
de nota, a propósito de la 
elección sindical de finales de 
noviembre del 2014, el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje (TCA) 
emitió un fallo: ha negado la 
toma de nota.
La resolución del TCA fue resuelta 
después de un largo litigio y que 
en las últimas semanas provocó 
un apercibimiento del Juzgado 
Segundo de Distrito de Amparo 
Civil y Administrativo, en contra 
del TCA, de imponerle una multa 
equivalente a unos 35 mil pesos 
si no cumplía con la sentencia.
El viernes dos de septiembre, 
la pinza se cerró aún más: un 
acuerdo en el amparo 7/2016 
anunció que, “por única ocasión” 
se concedía una prórroga de tres 
días al Tribunal de Conciliación 
para acatar el fallo. Y ese plazo 

venció este miércoles.
Una fuente precisó a este 
reportero que, con cuatro votos, 
el Pleno del TCA ha negado al 
SUTSEM la toma de nota, con 
base en diversas irregularidades 

antes y durante la jornada 
sindical, por ejemplo, en la 
convocatoria emitida para la 
citada elección, así como en la 
integración del consejo electoral.
Aparentemente se cometieron 

irregularidades, violando los 
propios estatutos del sindicato.
Los cuatro votos corresponden 
al presidente del TCA, los 
dos representantes del Poder 
Ejecutivo, y la representación 

de la Sección 49 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE).
De igual forma, se conoció, la 
representante del SUTSEM 
Otilia Plácito Aguilar –cuya 
reincorporación fue otro asunto 
debatido en los últimos meses- 
emitió un voto particular, 
obviamente a favor del sindicato 
que representa.
La resolución del Pleno fue 
remitida al Juzgado de Distrito, 
como prueba del cumplimiento 
al amparo.
Según se conoce, la dirigencia del 
SUTSEM que encabeza Águeda 
Galicia Jiménez podría reclamar 
defecto en el acatamiento de la 
sentencia. Sin embargo, en caso 
de que quede firme, combatirla 
a través de otro amparo. 
O bien, empezar con una nueva 
convocatoria de elección.
El fallo de negativa de toma de 
nota podría motivar mayores 
acciones de protesta del 
SUTSEM, que mantiene un 
plantón frente a Palacio de 
Gobierno y responsabiliza a 
Roberto Sandoval Castañeda.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas)

* Con cuatro votos, el Pleno del Tribunal de Conciliación y Arbitraje negó 
la reclamada toma de nota y así acató el amparo concedido por un Juzgado 

de Distrito; la representante del SUTSEM emitió un voto particular.

OFS presentó denuncias penales contra 
ex funcionarios públicos: Roy Rubio 

Entre calor y frío, aumentan 
enfermedades respiratorias

Por: MARIO LUNA
 El auditor general del Órgano de Fiscalización 
Superior en Nayarit, el licenciado Roy Rubio 
Salazar, presentó ante la Fiscalía General 
del Estado, 6 denuncias penales contra ex 
funcionarios públicos de los municipios de San 
Pedro Lagunillas y Jala, esto por irregularidades 
encontradas  y que no fueron solventadas en 
su momento por los ahora denunciados.
Detalló el funcionario estatal que dichas 
irregularidades corresponden a las auditorias 
de los ejercicios fiscales del 2102, 2013 y 
2014, destacó que en estos momentos y en 
esta etapa de la denuncia los involucrados 
ya no podrán librarse de una sanción penal, 
aún cuando reparen el daño, ya que el hecho 
está consumado, es decir el delito está y 
como tal debe de castigarse de acuerdo al 
marco jurídico que nos rige, el delito por lo 
que se les está acusando es por desviación 
de recursos.
Subrayó que aún cuando haya sanción penal, 
también habrá sanciones administrativas y 
resarcitorias, porque no será únicamente meter 
a la cárcel y no reparar el daño, aclarando 
que estas denuncias no son las únicas, 
son las primeras 6 de 30 denuncias que se 
interpondrán, cuando estén muy bien integradas 
los expedientes, por lo pronto adelantó que 
dentro de 15 días estaría en posibilidades 
de volver a interponer otro número parecido 
a éste de denuncias ante el propio Fiscal 
General, Edgar Veytia.
Al preguntarle sobre si hay antecedente del 
Órgano de Fiscalización Superior de haber 
interpuesto denuncias penales contra ex 

funcionarios, dijo que no, que es la primera 
ocasión, y que con ello se demuestra que la 
prioridad en este gobierno, es la transparencia 
en el actuar y el no solapar ni proteger a nadie 
que cometa excesos o irregularidades en su 
desempeño como funcionario.
Sobre los nombres y puestos de quienes ahora 
están siendo denunciados, el titular del OFS, 
Roy Rubio Salazar, dijo que se reserva sus 
nombres por el sigilo de las investigaciones, 
pero que todo ello, está de manera muy clara 
en la página oficial de la dependencia.
En cuanto a los resultados que puedan arrojar 
las auditorías al ejercicio fiscal del 2015, estas 
estarán concluidas en el mes de noviembre 
de este año y de esta manera se podrá actuar 
legalmente contra quienes tengan señalamientos 
de irregularidades en su actuar, agregando 
que tienen como margen hasta mediados del 
mes de noviembre para informar a la comisión 
legislativa de Hacienda. 

* Niños, ancianos y personas con algún 
padecimiento crónico, los más vulnerables.

Por Oscar Verdín Camacho 
Las altas temperaturas que 
se alcanzan durante el día, 
especialmente entre las 11 y 
cuatro de la tarde, contrastan 
con el ambiente fresco que cae 
durante la noche y aumenta en 
la madrugada.
Estos cambios de temperatura 
podrían influir para que se 
presente un aumento en 
enfermedades como la gripa y 
tos, por lo que se recomienda que 
se abriguen las personas que 
salen de sus casas a temprana 
hora, especialmente los niños 
cuando van a la escuela.

Además de ello 
en la región se 
han presentado 
c o n s t a n t e s 
l l u v i a s  e n 
l a s  ú l t i m a s 
semanas.
O t r o  g r u p o 
vulnerable a 
los cambios de 
temperatura son 
los ancianos 
o  q u i e n e s 

enfrentan alguna enfermedad 
crónica. 
De hecho, los ya cercanos 
meses de frío suelen ser crudos 
con personas que tienen algún 
padecimiento, como la diabetes.
Seguramente en unas semanas 
empezará la aplicación de la 
vacuna contra la influenza, la 
cual en los primeros meses 
del año tuvo una demanda 
considerable.
Por lo pronto es importante 
la protección de los niños; es 
mejor que se queden en casa 
si está lloviendo.
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Por: MARIO LUNA
 El recién electo dirigente nacional de 
los comerciantes de los mercados, 

Ramiro Cavazos Flores, reconoció que 
las grandes cadenas comerciales que se 
han venido asentando en todo lo ancho 

y largo del país, han venido 
mermando o descalabrando 
las ventas de los mercados, 
sobre todo a los de los 
comercios minoristas.
Estas grandes cadenas 
comerciales quieran o no, 
siguen siendo consumidores 
de los mercados, aunque 
también reconoció que 
al cien por ciento no ya 
que estas cadenas hasta 
compran superficies de tierras 
cultivadas de los productos 
que requieren y de esta 
manera es un hecho que si 
afecta a los mercados en 
sus ventas.
Y aunque reconoció que 

desconoce el porcentaje en que estas 
grandes cadenas comerciales han 
tumbado las ventas a los mercados, 
si es algo muy considerable, al grado 
de que lo que estamos viendo es que 
los que está creciendo y expandiendo 
sus mercados son precisamente estos 
centros comerciales como son los Oxxos 
y los 7 Seven Eleven, que ahora hasta 
perecederos están vendiendo lo que 
lógicamente están acabando con los 
mercados tradicionales.
En todo el país, existen 65 centrales de 
abastos lo que hablamos que nuestra 
organización aglutina a más de 52 
mil comerciantes, añadiendo que los 
principales problemas que les afectan 
son la inseguridad y la falta de voluntad 
de los gobiernos para modernizar estos 
espacios, así como la distribución de 
sus productos.
Al preguntarles sobre la fecha en que 

estará tomando protesta como dirigente 
de los comerciantes de los mercados 
a nivel nacional, dijo Ramiro Cavazos 
Flores que será este próximo 19 de 
octubre y que la duración en el puesto 
es de tres años.
Los mercados o centrales de abasto 
que tienen mayores problemas en la 
actualidad, son aquellos que tienen más 
años en su construcción y que requieren 
ser modernizados, como es por ejemplo 
el de Iztapalapa en la Ciudad de México, 
donde se tienen problemas de drenajes 
y de agua, en Guadalajara, el problema 
principal es el drenaje, en Monterrey, 
también el problema fundamental es el 
drenaje que ya no sirve, pero en Nayarit, 
al igual que el resto, sus problemas son 
similares, por lo que se está buscando 
su modernización o la construcción de 
uno nuevo, como lo está solicitando su 
dirigente en la entidad, David Fonseca. 

Por Rafael González Castillo 
Los  representantes de los 165  
productores de maíz amarillo  de 
la costa norte del estado y los 
de GRANISA (Granos Nacional 
e Internacionales de Sinaloa) 
hoy dialogaron en el Centro 
de Rendimiento de Excelencia 
Agrícola de Nayarit en Santiago 
Ixcuintla. Pero no pudieron ponerse 
de acuerdo para destrabar sus 
problemas. Las diferencias entre 
los campesinos y empresarios 
surgieron porque  la aseguradora  
Generales de Seguros  no quiere 
cubrir los daños que provocaron 
en los cultivos las inclemencias 
del tiempo en el pasado otoño e 
invierno.
Con base a las cuentas de GRANISA 
los hombres del campo les deben 
seis millones de pesos porque la 
empresa les proporcionó créditos 
a cambio de que les entregaran 
toda la cosecha. Pero  como los 
planes fallaron no hay quien cubra 
el financiamiento. 
En el encuentro los apoderados de 
Granos Nacionales e Internacionales 
de Sinaloa volvieron a proponer 
a los productores que no tengan 
dinero para pagar el adeudo que 
presten  la tierra a la empresa  
con el fin de que con la próxima 
cosecha se abonen parte del crédito 
y los afectados  no aceptaron el 
ofrecimiento.

Los inconformes afirman que 
la aseguradora no protegió los 
cultivos porque  GRANISA hizo la  
contratación  después de que se 
habían pedido los cultivos.
Otro problema que aqueja a los  
campesinos de la costa norte es 
que en la SAGARPA no les han 
dado fecha para que se cubran 
los cinco mil pesos por hectárea 
que les prometieron a la hora 
de que dejaron de sembrar frijol 
para cultivar maíz  amarillo. Por  
la reconversión de cultivos los 
productores reclaman  arribita de 
ocho millones de pesos.
Los inconformes esperaban que 
el apoyo se los dieran en un 
tiempo muy breve después de 
que pidieron la intervención del 
Secretario de Agricultura, José 
Calzada Rovirosa, durante la visita 
que hizo a Tepic para participar 
en el congreso cenecista que 
efectuó  el Senador Manuel Cota 
Jiménez en la capital del estado 
y no ven nada claro.
Por lo anterior la mayoría de 
los afectados no podrán cultivar 
sus tierras en el próximo otoño 
e invierno.
Uno de los asesores de quienes 
optaron por sembrar maíz amarillo, 
Aurelio Rojas, dice que sus 
representados consideran  un 
fracaso la reconversión de  cultivos  
en la costa norte de la entidad.                                

Cadenas comerciales han mermado 
ventas de los mercados: Ramiro Cavazos  

Fracasó la reconversión de 
cultivos en la costa porque a la 

SAGARPA se le pierden los apoyos

Colonos de San Juanito se 
manifiestan contra instalación 
de antena de teléfono celular

Por: MARIO LUNA
 El coordinador de los regidores del Partido 
Acción Nacional en el estado y regidor en 
el ayuntamiento de Tepic, Rodolfo Pedroza 
Ramírez, informó que los habitantes de la 
colonia San Juanito, se oponen a que se 
instale una antena de telefonía celular, al 
igual que en la Cantera, que pese a que el 
presidente del Comité de Acción Ciudadana, 
quería darles la autorización para dicha 
instalación los vecinos se oponen.
Refirió que dicha obra había sido ya 
clausurada por la autoridad municipal, 
pero que de manera ilegal y contraviniendo 
el ordenamiento de la autoridad, se 
volvieron a iniciar los trabajos para poner 
en funcionamiento dicha antena, por lo 
que personal de SEDUE, han vuelto a 
clausurar dicha obra, porque sencillamente 
los habitantes no quieren esa antena en 
su colonia.
Pese a que se está construyendo en un predio 
particular, la anuencia es una obligación 
y el presidente de Acción Ciudadana, 
deberá de consensuar la opinión de 
quienes habitan en esa colonia , el regidor 
capitalino, explicó que los colonos están 
argumentando que dicha obra de antena, 
generan graves problemas de salud, sobre 
todo cancerígenos, “ miren, la verdad es 
que yo desconozco si en verdad ese tipo 
de antenas causan problemas a la salud, 
pero los habitantes se oponen a ella, miren 
en esa colonia solo 5 o 6 personas son 

las que aceptan dicha instalación, pero 
el resto se opone, es decir casi toda la 
colonia está en contra, nosotros debemos 
de respaldar al ciudadano y en este caso, 
la casi totalidad de los colonos dicen no 
y es a ellos a los que hay que defender”.
Rodolfo Pedroza Ramírez, agregó que 
todo comercio que se instale en la 
ciudad, debe de reunir dos exigencias o 
características que son; que sea acorde 
al Plan de Desarrollo, que sea compatible 
urbanísticamente con lo que se estará 
estableciendo y la segunda es que los 
ciudadanos den la anuencia y esta es 
invariable a cualquier giro comercial.

•Argumentan que trae problemas de salud principalmente cancerígenos
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Buscaremos cambios en la 
Ley de Obra Pública del estado 

de Nayarit: Juan  Topete 

No autorizaremos ni un 
crédito más al alcalde de 

Ruiz: Héctor Hernández

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- Con el fin de presentar 
una propuesta de reforma 
a la Ley de Obra Pública, 
miembros de la CMIC que 
encabeza Juan José Topete 
Rivas, tuvieron un encuentro 
reciente con la Comisión 
de Obras, Comunicaciones 
y Transportes, que preside 
en la Cámara de Diputados 
el legislador local Francisco 
Javier Cambero Jacobo.
Por tal motivo el presidente 
de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción 
dijo que no se trata de ponerle 
“dientes” a una Ley, sino de 
que promueva la transparencia 
y permita involucrarse a más 
empresas nayaritas, por lo 
que “buscaremos que en los 
procesos de licitaciones se 
consideren y den prioridad a 
las empresas locales, porque 
aun cuando no son muchas 
las empresas que participan 
en las licitaciones que se 
consideren como prioritarias a 
las que tengan domicilio fiscal 
y paguen sus impuestos en 
el territorio nayarita”.
Por lo que respecta a las 
adjudicaciones de licitaciones 
directas, dijo el líder de 
los empresarios de la 

construcción, que eso es 
parte de la Ley Federal y 
por lo tanto eso quedará 
como está, “pero buscaremos 
algunos mecanismos para 
que se facilite la calificación 
y descalif icación en su 
momento de las licitaciones, 
ejemplificando que un método 
de licitación actual es que 
hay precios más bajos y hay 
empresas que no buscan 
obtener márgenes de utilidad.
Es por eso que buscaremos 
un sistema adecuado de 
competitividad, donde se 
pudieran descalificar las 
propuestas más elevada y la 
más baja y se califique a las 
empresas que están en medio 
de esas propuesta que se 
hagan, lo que nos permitirá que 
las obras no serán dirigidas 
y que no se descalifiquen tan 
fácilmente y que los precios 
sean más competitivos sin 
arriesgar a la empresa ni el 
cumplimiento empresarial con 
la dependencia que solicita 
le servicio”.
Señaló que en otros estados, 
como San Luis Potosí y la de 
Aguascalientes, entre otras, 
en la Ley de Obra Pública se 
privilegia la participación de 
la empresas locales y eso 

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- “Debido a que todo 
mundo sabe que el vicio del  
presidente municipal de Ruiz, 
Víctor Manuel  Abud, son las 
apuestas y que nos enteramos 
que durante la Feria de Nayarit 
en California visitó también Las 
Vegas, que es una ciudad donde 
las apuestas son el fuerte para 
todo aquél que tenga dinero, y 
el alcalde ruicense seguramente 
que fue a gastarse el dinero 
del pueblo, pero ya nos pedirá 
apoyo para solicitar un crédito 
más y desde luego que no se 
lo aprobaremos”. 
Así lo informó el regidor 
Héctor Hernández Ulloa, de 
la Comisión de Obra Pública, 
quien estuvo acompañado 
por los regidores, Sergio Ríos 
Rodríguez, de Servicios Públicos 
y Teresita de Jesús Sánchez 
Arreola, de Cultura y deporte, 
admitiendo que presentarán una 
demanda ante las autoridades 
correspondientes, “porque el 
presupuesto del DIF Municipal es 
de 90 mil pesos mensuales y en 
marzo del 2016 le transfirieron 
476 mil pesos, y el alcalde 
Víctor Manuel Abud Pérez solo 
nos dijo que eran para gastos 
diversos del 2015”.
El regidor del Ayuntamiento de 
Ruiz dijo que es lamentable 
la situación en la que tiene 
a la población el presidente 
municipal, por lo que este jueves 
presentarán su demanda ante 
el Congreso del Estado, ante la 
Contraloría y posteriormente lo 
harán ante la Función Pública, 
porque además en el primer 
trimestre solicitó el alcalde 
un crédito por dos millones 
de pesos sin tomar en cuenta 
al Cabildo y de esa cantidad 
transfirió cerca de medio millón 
de pesos al DIF Municipal.
Señaló que, “debido al gasto 
irresponsable que se hace del 
presupuesto, el ayuntamiento 
no ha podido llevar los servicios 
públicos tal y como lo demanda 
la población, ya que la mala 
administración hace que el 
dinero se gaste en muchas 
cosas, menos en lo que el pueblo 
necesita y prueba de ello es 
que en el mes de diciembre del 
2015 se le aprobó un crédito 

por 9 millones de pesos, que 
dijo el munícipe eran para 
el pago a los trabajadores 
sindicalizados del SUTSEM y 
de confianza, del aguinaldo, 
prima vacacional y todas sus 
prestaciones de fin de año. Sin 
embargo a la fecha nos han 
dicho los trabajadores que no 
se les ha pagado, y lo del 2015 
y del 2016 hay trabajadores de 
confianza que no han recibido 
salario durante 7 quincenas”.
Agregó: “el préstamo de marzo 
del 2016 por dos millones 
de pesos debía pagarlo el 
ayuntamiento en agosto, y 
una semana antes de viajar 
a la Feria de Nayarit en Los 
Ángeles pidió al cabildo la 
autorización de un crédito por 
dos millones de pesos porque 
no podía cumplir con el pago 
del crédito anterior, pero no 
se nos dijo en qué se gastó 
ese dinero y por lo tanto no le 
autorizamos nada”.
Por su parte, la regidora Teresita 
de Jesús Sánchez explicó 
que los regidores del PAN 
y del PRD no aprobarán un 
crédito más del alcalde hasta 
que se realice una auditoría, 
“porque con esos créditos 
seguirá Víctor Manuel Abud 
endeudando al ayuntamiento 
y de seguro se terminará esta 
administración pública sin poder 
pagar las deudas, por lo que 
consideramos que ya se está 
pensando en dejar que sea el 
próximo ayuntamiento quien 
tenga que pagar los excesos 
de gastos personales del actual 
presidente municipal”.
Recordó que durante sus visitas 
a las colonias de su demarcación, 
se ha dado cuenta que hay 
gente que no tiene agua potable 
desde hace más de un mes y 
cuando van al ayuntamiento a 
pedir información, “solo les dicen 
que no hay dinero para realizar 
las reparaciones de las redes 
y equipo de distribución, por lo 
que la gente exige los servicios 
básicos y que les visite como 
cuando andaba en campaña, 
pidiendo el voto casa por casa, 
porque cuando la ciudadanía 
le busca en su oficina, nunca 
está, ya que se viene a Tepic 
a Jugar Apuestas”.

es lo que queremos se haga 
en Nayarit, porque aquí hay 
empresas foráneas que tienen 
privilegios y las locales son 
descalificadas con temas 
absurdos.
En cuanto al registro único, que 
también se está solicitando, 
se tata que ya no sea la 
Secretaría de Obras Públicas 
en el estado y en los municipios 
o las dependencias las que 
publiquen el registro de las 
licitaciones, sino que sea la 
Contraloría la única que realice 
los registros, ya que así se 
captará mayor información 
y habrá más transparencia 
al respecto.
Por otra parte, Topete 
Rivas indicó que al haber 
mencionado el tema de 
conflicto de intereses de 
Rodrigo González Barrios no 
tiene mayor trascendencia, 
ya que si hubiera empresas 
afiliadas a la Cámara que 
tuvieran los mismo problemas 
“también tomaríamos cartas en 
el asunto, ya que hemos hecho 
anuncios de dependencias 
estatales y la empresa de su 
familia está afiliada a la CMIC, 
por lo que los señalamientos 
son de manera responsable 
y no por venganzas”.
En estos casos, dijo que “se 
procede la demanda que 
interpondrán en cuanto se 
tenga integrado el expediente, 
podría el responsable recibir 
una sanción administrativa o 
incluso una inhabilitación, pero 
dejaremos el tema en manos 
de los abogados, porque la 
CMIC no es tapadera de nadie 
y si alguien incurre en este 
tipo de faltas, será castigado, 
caiga quien caiga”.
Finalmente mencionó que 
se han hecho señalamientos 
de funcionarios federales, 
estatales y municipales, 
que ya no están en sus 
cargos, “por lo que pugnamos 
por mejorar los intereses 
de los empresarios de la 
construcción, y en el caso 
del tema del Secretario del 
Ayuntamiento de Tepic estará 
en manos del jurídico”.

*En diciembre del 2015 autorizamos un 
crédito por 9 millones de pesos para el pago 
a los trabajadores, pero no se les pagó y no 

sabemos dónde se quedó ese dinero
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Por Pedro Amparo Medina
El presidente municipal de 
Rosamorada, Tomás Cervantes 
de Dios en días pasados honra 
a los adultos mayores con un 
bonito convivio en la cancha “Luis 
Donaldo Colosio” en compañía 
de su distinguida esposa la 
doctora Korayna Ramírez de 
Cervantes y el personal tanto 
del DIF municipal como del 
ayuntamiento.
Al final el edil reconoce la valía 
de los hombres y mujeres de 
avanzada edad al reconocer que 
son una pieza importante en la 
sociedad, que lejos de retirarlos 
a un descanso o mantenerlos 
en lugares apartados de la 
sociedad, con su experiencia y 
sabiduría ayudan en mucho a 
su familia directa.
Reconoció y aplaudió a todos 
los que de alguna manera ya 
se adelantaron en el camino 
sin regreso, así mismo recordó 
a sus abuelitos, a quienes les 
debe gran parte de su valores, 

pero sobre todo por su sabiduría 
y experiencia que lo formaron en 
un núcleo familiar con grandes 
valores.
En el acto aplaudió a todos y 
cada uno de los presentes, al 
mismo tiempo que les dijo sentirse 
orgulloso de ellos, porque de 
algún modo llenan de felicidad y 
alegría ese momento, pero que 
además dejan un importante 
legado a su paso por sus lugares 
de origen.
Agradeció a los funcionarios 
del gobierno municipal por la 
organización y presencia del 
festejo a los adultos mayores, 
como a la síndico Teresa del 
Carmen Martínez, al cuerpo 
de regidores, al secretario del 
ayuntamiento, Rigoberto Madero 
Partida y a la reina de la tercera 
edad Rosa Chávez Corona.

Para dignificar y contribuir en cada 
uno de los centros o clubes de 
la tercera edad de la diferentes 
comunidades del municipio 
como Pericos, San Vicente, 
Los Medinas, San Marcos, 
Cuyutlán, Los Arrayanes, se les 
entregó un juego de sillas y una 
mesa de manera simbólica en 
un sorteo, aclarando que a las 
demás comunidades se les irá 
entregando de manera paulatina.
Al final el presidente Tomás 
Cervantes al recordar de su 
estancia en la feria de Nayarit 
en California, comentó que con 
su presencia y su conducto 
hizo puente entre las familias 
radicadas allá y las del municipio 
transmitiendo sus saludos y 
agradeció la gran contribución 
que hacen con sus remesas 
que envían.

Cervantes de Dios y su esposa 
festejan a los adultos mayores

Mucha discriminación e injusticias han 
soportado los pueblos originarios: Fidela Pereyra

Podría ser causa de estallidos sociales dijo

Salario mínimo reflejo de la crisis 
que vivimos: Roberto Pérez 

Con la evaluación de 
desempeño el docente 

tendrá mejores beneficios
•El titular de SEPEN asegura que será puro ganar y 

ganar al certificarse con esta evaluación

Por Pedro Amparo Medina
Héctor López Santiago, director 
general de los Servicios de 
Educación Pública en el Estado 
de Nayarit (SEPEN), anunció la 
convocatoria para que los maestros 
obtengan mayores beneficios con 
la evaluación de desempeño para 
docentes en activo.
El tema de la evaluación de 
desempeño, es un tema que 
el año pasado generó mucha 
polémica entre los maestros 
en activo, comentar que ya se 
publicó la convocatoria para dicha 
evaluación, la cual va dirigida a 
los docentes en activo, es decir 
a todos los docentes que están 
frente a grupo y el registro para 
la evaluación del día primero al 
día 30 de septiembre, comentó 
López Santiago.
Agregó el funcionario que en 
esta primera instancia serán de 
manera voluntaria, los maestros 
que se quieran registrar para esta 
evaluación de desempeño, los 
propios maestros han preguntado, 
porque ya se dieron cuenta que 
el hecho de ser evaluados no 
tienen más que ganar y ganar.
Por qué ganar y ganar, explicó, 
porque el maestro puede tener 

incentivos directos a su salario, 
es decir, un aumento directo del 
35% a su salario, así mismo puede 
ganar horas y puede ganar puntos 
para cuando ellos logran moverse 
de un lugar a otro en el famoso 
evento de corrimientos, que no 
es otra cosa que los cambios de 
adscripción.
Indicó además que volverán hacer 
examen los que no alcanzaron la 
calificación de aprobados en su 
primer examen, recordemos que 
tienen hasta tres oportunidades 
para ser evaluados.
E s t a  c o n v o c a t o r i a  q u e 
recientemente se abre, apuntó,  
es para los maestros que todavía 
no han sido evaluados, por eso 
la importancia de que el maestro 
tendrá esa gran oportunidad de 
seguir creciendo en salario, en 
horas; lo que antes hacían para 
buscar carrera magisterial, ahora 
lo harán a través de la evaluación 
de desempeño.
Para concluir comentó que tendrán 
todo el mes de septiembre para 
el registro, octubre y noviembre 
para recibir su evaluación de 
desempeño, por lo que pide se 
acerquen a informarse y obtener 
su registro.

•El alcalde de 
Rosamorada 

reconoce a los 
abuelitos como una 
pieza importante en 
la sociedad por su 
vasta experiencia

Por Edmundo Virgen
El pasado 5 de septiembre  se 
celebró el Día Internacional de la 
Mujer Indígena  y la diputada del 
Partido del Trabajo, de la etnia 
huichol, Fidela Pereyra Zamora,  
recordó esta fecha en que se 
rinde homenaje a Bartolina Sisa 
Vargas, mujer indígena boliviana 
defensora de su raza que en el año 
1782 fue cruelmente asesinada 
por los conquistadores españoles 
al encabezar una rebelión  masiva 
que se extendió por varias 
poblaciones de la cordillera de 
los Andes.
La legisladora en su mensaje 
señaló, que la mujer indígena es 
el pilar de los pueblos originarios, 
que a pesar de las adversidades 
y la discriminación de que son 
objeto buscan superarse para 
mejorar su calidad de vida, es por 
eso que cada día el indígena se 
gana el respeto de la sociedad 
por que son personas honradas y 
trabajadores, que a pesar de que 
en sus comunidades el desarrollo 
es totalmente nulo, acuden  a las 
zonas urbanas para trabajar y 
estudiar una profesión que les 
permita salir adelante para tener 
una vida mejor.
En el Día Internacional de la Mujer 
Indígena, los pueblos originarios 

recuerdan a Bartolina por la lucha 
que encabezo en defensa de su 
pueblo y que hoy en día la mujer 
indígena continua defendiendo 
el respeto a su cultura, a sus 
costumbres, lo  cual con justicia 
se lo ha ido ganando, algo que 
les ha costado muchas lagrimas 
y mucho dolor, por las injusticias 
que desde siempre han sido 
víctimas los pueblos originarios.
Para terminar la diputada Fidela 
Pereyra Zamora, hizo una 
invitación a la mujer indígena a 
seguir trabajando, a superarse, a 
seguir manteniendo esa fortaleza 
para sacar adelante a los pueblos 
originarios por que el camino no 
ha sido facial, las injusticias que 
han padecido han sido muchas, 
la miseria y la falta de servicios 
básicos sigue existiendo en las 
comunidades de la sierra donde se 
carece de todo lo indispensable y 
con frecuencia la mujer indígena 
ve morir a sus hijos por falta de 
atención médica oportuna, es por 
eso que se ven en la necesidad 
de establecerse en las zonas 
urbanas en busca de una mejor 
calidad de vida, para estudiar y 
prepararse, por que en cada mujer 
indígena existe una Bartolina 
defensora de su gente, expresó 
la diputada.

electoral,  energética y educativa, 
la situación del país ha decaído 
estrepitosamente, las promesas 
del gobierno por mejorar las 
condiciones de vida de los 
mexicanos han sido un fraude y 
han dejado a las familias mexicanas 
en completa vulnerabilidad.
“Consideramos que uno o dos 
salarios mínimos por jornada, 
que equivalen a 4 mil 380 pesos 
al mes aproximadamente, no 
es suficiente para cubrir  las 
necesidades básicas de una familia 
promedio, máxime que el gas y la 
electricidad se encarecen cada día, 
el desempleo va en aumento y la 
situación económica internacional 
se complica aún más”.
Mencionando, que ante esta 
situación y la pobreza que se 
vive en el país es reprobable 
el dispendio de recursos en 
instancias gubernamentales como 
el Congreso de la Unión y en 
órganos como el Instituto Nacional 
Electoral; la corrupción rampante 

de algunos gobernadores que han 
saqueado las arcas estatales; el 
salario que pierde poder adquisitivo 
mientras que los productos de 
la canasta básica aumentan su 
costo; el recorte al gasto social 
frente al intocable gasto corriente 
del gobierno, y un sinfín de actos 
que sólo amplían la brecha de la 
desigualdad, expresó. 
“Conminamos a que en la próxima 
discusión del presupuesto federal 
2017, el gobierno reformule  la 
orientación de recursos dando 
prioridad a los sectores productivos 
como el campo y la industria,  
ampliar el margen de apoyo a la 
educación, así como garantizar 
suficientes recursos para los 
programas sociales enfocados 
a elevar el nivel de vida de los 
ciudadanos, fortalecer el peso 
mexicano y evitar el desplome 
frente al dólar, ya que sólo así se 
podrá alentar el crecimiento del 
país y el progreso de la sociedad”, 
Concluyó. 

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.- El comisionado Político 
Nacional del Partido del Trabajo 
en Nayarit, Pedro Roberto Pérez 
Gómez, señaló en entrevista,, 
que debido al alza de mexicanos 
que sólo ganan un salario mínimo 
reportado por el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi) 
no es más que el reflejo de una 
profunda y preocupante crisis que 
amenaza con causar recesión y 
ser motivo de estallidos sociales.
“En el Partido del Trabajo creemos 
que la complicada situación por la 
que atravesamos los mexicanos 
en materia económica, social y 
de seguridad, tiene su principal 
causa en erráticas políticas 
públicas implementadas por el 
gobierno”.
Asimismo dijo, que con la puesta 
en marcha de las llamadas 
Reformas estructurales en 
materia hacendaria, laboral, 
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Fortalece Gobierno 
infraestructura 

deportiva en Nayarit
etapa, con un olímpico de 
futbol, con cancha de atletismo 
sintético, que cuenta con un 
estadio infantil de beisbol 
sintético, una cancha de futbol 
sintética y cancha de volibol 

Agregó que hay otros 
importantes logros, como 
un equipo de futbol en la 
Primera A, liga de ascenso, 
con Los Coras; “hay equipos 
de segunda y en tercera 

de playa”, detalló.
Asimismo, expresó que se ha 
hecho una importante inversión 
en Bahía de Banderas, con 
una unidad deportiva, así como 
canchas de usos múltiples en 
Ixtlán del Río, Santa María del 
Oro y San Pedro Lagunillas. 
“Esta es la infraestructura 
que tanto solicitaban los 
deportistas a los gobiernos, 
y en esta administración se 
ha llevado a cabo”, afirmó 
Lugo Corrales.

división, se creó la liga de 
Nayarit de Beisbol, se invitó 
a los valores locales para 
integrarse y se logró que 
se tengan más de 130 mil 
aficionados que estuvieron 
en noviembre, diciembre y 
enero apoyando los juegos en 
las sedes municipales, donde 
jugaba el novio, el esposo, el 
padre de familia, con lo que 
se rescata el tejido social 
mediante el deporte, intención 
fundamental del Gobernador 

Roberto Sandoval”, indicó.
En el mismo tenor, aseguró 
que se buscó rescatar el 
Fideicomiso Oro para los 
deportistas destacados en 
juegos Olímpicos, y se tienen 

90 beneficiarios. Dijo que se 
ha tenido como resultado 
íconos a nivel internacional, 
como Juan Virgen ‘el Palapas’, 
que estuvo en los Juegos 
Olímpicos; Gustavo Ayón, 
que está siendo referencia 
en basquetbol, y Carolina 
Lugo, que está en selección 
nacional mayor como la 
cuarta mejor del mundo en 
su categoría, entre otros 
deportistas que representan 
a Nayarit y México.

Amplía ICATEN coberturaEl Instituto de Capacitación 
para el Trabajo del Estado 
de Nayarit  (ICATEN) amplía 
su cobertura en capacitación 
para los alumnos del Colegio 
de Estudios Científicos y 
Tecnológicos en Nayarit 
( C E C Y T E N ) ,  i n f o r m ó 
la Directora General del 
organismo, Paulina Sánchez 
Sánchez.
Explicó que el objetivo es 
brindar mayores conocimientos 
y ampliar la educación de los 
alumnos  con una capacitación 
profunda en las diferentes 
especialidades para que, una 
vez culminados sus estudios 
de preparatoria, puedan 
incursionar — incluso desde 
el primer semestre— en el 
ámbito laboral.
E l  a l u m n o  e g r e s a d o 

En lo que va de la actual 
administración estatal, se ha 
registrado una inversión en 
Nayarit de 455 millones 546 
mil pesos en infraestructura 
deportiva, recursos que 
han sido gestionados por el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, con el propósito 
de fortalecer el tejido social y 
familiar por medio del deporte, 
informó  el director del Instituto 
de Cultura Física y Deporte, 
Ariel Lugo Corrales.
Dijo que la administración de 
Roberto Sandoval deja un 
precedente que será difícil 
de igualar; “desde el inicio de 
esta administración se apostó 
porque la infraestructura 
deportiva del estado creciera 
con la construcción de 

proyectos importantes; prueba 
de ello es que a lo largo y 
ancho del estado se han 
invertido más de 450 millones 
de pesos en infraestructura 
deportiva", mencionó.
Tales obras van “desde 
canchas techadas, canchas 
de usos múltiples, estadio de 
beisbol con pasto sintético, 
unidades deportivas en la 
Unidad Deportiva Santa 
Teresita, donde actualmente 
se invierten importantes 
recursos en esa zona más 
sensible del municipio de 
Tepic; en Acaponeta está 
en construcción un estadio 
infantil de beisbol, en Tuxpan 
otro igual; la Ciudad Deportiva 
de Santiago Ixcuintla está al 
80 por ciento, en su segunda 

de CECYTEN tendrá un 
reconocimiento nacional extra 
otorgado por ICATEN, que 
constate su capacitación en 
áreas tales como acuacultura 
de aguas continentales, 
construcción, diseño gráfico 
digital y mantenimiento 
industrial.
Asimismo, proceso de gestión 
administrativa, producción 
industrial de alimentos, 
programación, programación 
de sof tware,  serv ic ios 
de hotelería, y soporte y 
mantenimiento de equipo de 
cómputo, detalló la directora 
del ICATEN.
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IMSS Nayarit ha beneficiado a 
más de 17 mil derechohabientes

Primer Festival Internacional del 
Folklor Latinoamericano Nayarit 2016

*Del sábado 10 al jueves 15 de septiembre, entrada libre

Como parte de las iniciativas 
prioritarias de la Dirección 
General del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), en 
la Delegación Nayarit continúa 
la aplicación exitosa de las  
estrategia del programa UNIFILA, 
para pacientes sin cita en las 
unidades de Medicina Familiar 
a fin de mejorar la calidad 
de la atención integral a los 
derechohabientes. 

La iniciativa UNIFILA se 
puso en marcha en el año 
2015 en la Unidad de Medicina 
Familiar(UMF) No. 25  y tiene 
la finalidad de dar prioridad 
de atención a las y los 
derechohabientes que acuden 
a las unidades de Medicina 
Familiar y no cuentan con un 
cita previa y con el propósito de 
atender la creciente demanda 
de servicios médicos. 

La buena noticia es que este 
programa se amplía a más 
clínicas, para beneficio de la 
población derechohabiente, 
como se demostró recientemente 
al ser inaugurados dos nuevos 
módulos de este programa en 

la Unidad de Medicina Familiar 
(UMF) No 24.

Al respecto, la delegada 
estatal del IMSS, Dora Cecilia 
Espinosa González, destacó 
que la estrategia de UNIFILA  
consiste en ofrecer al paciente 
que acude a su unidad médica 
sin cita programada, una atención 
en otro consultorio para que 
reciba consulta el mismo día.

Expl icó que con esta 
acciones se busca mejorar la 
accesibilidad y la oportunidad 
en la atención médica a los y 
las derechohabientes, ya que 
de acuerdo a los antecedentes 
y resultados, este programa ha 
sido  el éxito en la UMF No 25 
de Tepic, y lo más importante 
se evidencia la suma esfuerzos 
IMSS-SNTSS para generar 
la mejora en la calidad de la 
atención.

Así mismo, con la estrategia 
de UNIFILA-Paciente sin 
cita médica, se crea más 
disponibilidad de consulta para 
los derechohabientes sin cita de 
manera oportuna y se evitarán 
visitas a los servicios de urgencias 

que pueden ser atendidas en el 
primer nivel de atención.

Como resultado de la puesta en 
marcha del Programa UNIFILA-
Paciente sin cita, a la fecha se 
han beneficiado a más de 17 
mil 500 derechohabientes que 
llegaron a las UMF números 24 
Y 25 sin haber programado su 
consulta con anterioridad, pero 
que gracias a esta estrategia 
recibieron consulta el mismo 
día en su clínica.

UNIFILA es uno de los 
programas incluidos en el 
Decálogo impulsado por la 
Dirección General del IMSS para 
fortalecer la atención médica al 
derechohabiente.

Finalmente, se informó que 
para continuar con este programa, 
se han hecho las adecuaciones 
a la agenda de consulta en 
Medicina Familiar para incluir 
espacios óptimos para pacientes 
espontáneos, es decir, así 
como generar una UNIFILA 
que permita referir de manera 
centralizada a pacientes sin cita 
a los consultorios médicos con 
espacios disponibles.

*Acordaron impulsar este programa con acciones 
conjuntas IMSS-SNTSS para elevar la calidad en la 

atención integral en las clínicas de Primer Nivel

danza”, agrega Sartiaguin 
Montes.
Como filial de la Asociación 
In ternac ional  de l  Fo lk lor 
L a t i n o a m e r i c a n o ,  A I F L ; 
la fundación presenta por 
Argentina al ballet “Raíces 
Americanas”; por Ecuador, la 

compañía de danza folclórica 
“Tangaré”; por El Salvador el 
ballet de proyección folclórica 
“Univo” y por Perú el elenco de 
danzas “Contigo Perú”. 
A Sar t iagu in  Montes  le 
acompañan en este esfuerzo 
Juan Manuel González Delgado 

y Lolys Millán Belmonte quienes 
invitan al público en general a 
vivir este encuentro de pueblos 
latinos unidos por la danza. 
“Nuestro cuerpo baila al ritmo 
que provoca  sensaciones 
y  m u e v e  e m o c i o n e s ” , 
concluyeron.

Por Mary Castro 
Con la presencia de grupos 
dancísticos de cuatro países de 
nuestro continente, Argentina, 
Ecuador, El Salvador y Perú 
se realiza, del 10 al 15 de 
septiembre, el Primer Festival 
In ternac ional  de l  Fo lk lor 
Latinoamericano Nayarit 2016. 
La invitación gratuita es a 
disfrutar y valorar la magia 
dancística de estos pueblos. 
Invitados por la fundación 
cultural "Decanos de la danza 
Jaime Buentello Bazán” se 
presentan 90 artistas en 15 
galas folclóricas en un itinerario 
que recorrerá cinco municipios 
de Nayarit, su capital Tepic, 
Bahía de Banderas, Xalisco, 
Acaponeta y Ahuacatlán.  
La inauguración de este Festival 
es este sábado a las seis de 
la tarde en la plaza principal 
de Tepic previo un pasa calles 
con los grupos participantes 
desde la avenida Allende a la 
avenida Victoria. Esa noche 
la primer gala se realizará en 
las Ruinas de Jauja donde se 
reconocerá a impulsores del 
arte y la cultura en Nayarit.

“Este festival internacional 
es una ventana de expresión 
cultural, una plataforma real 
de convivencia que se da al 
compartir el escenario y un 
ejercicio de retroalimentación 
entre todos los artistas que 
participan, invitados y locales” 
manifestó Sergio Sartiaguin 
Montes, director de la fundación 
Cultural.
“Los latinos por naturaleza 
nacemos y vivimos en un 
ambiente de fiesta, somos 
gente privilegiada producto de 
una mixtura de culturas. Por 
nuestras venas corre sangre de 
pueblos amerindios, europeos, 
africanos y asiáticos y esta 
amalgama especial nos dota 
de un gusto particular por la 
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Atienden diputados inquietudes de 
asociación protectora de animales

Tepic.- Escuchar todas las 
voces ha sido el interés 
puntual  de la Cámara 
de Diputados de Nayarit 
en su Trigésima Primera 
Legislatura, por lo que en 
esta ocasión a través de 
la Comisión de Ecología y 
Protección al Medio Ambiente 
se llevó a cabo una reunión de 
audiencia con los integrantes 
de la Asociación Protectora 
de Animales del Estado de 
Nayarit PROVIDIGNA A.C. 
para atender sus demandas.
En dicha reunión,  la 
Presidenta de PROVIDIGNA 
A.C. Diana María Valdez 
Sojo, propuso ante las 
y los diputados que se 
contemple la modificación a 

diversos artículos de la Ley 
de Protección a la Fauna en 
el Estado de Nayarit para 
reglamentar los espectáculos 
de tauromaquia, pelea de 
gallos, charrería, así como las 
peleas de perros clandestinas 
que han sido detectadas en los 
últimos tiempos, argumentó.
Asimismo refirió que se 
ha identificado el robo de 
animales caninos para 
utilizarlos en las peleas 
clandestinas, lugares donde 
se realizan actos de crueldad 
y sobre todo donde se genera 
la violencia entre seres 
humanos.
Al concluir con esta reunión, 
la diputada Martha María 
Rodr íguez  Domínguez 

expresó a nombre de la 
Comisión que preside, que 

En Comisión Legislativa

•La Asociación PROVIDIGNA hace propuestas de reforma a 
la Ley de Protección a la Fauna para el Estado de Nayarit

de estos seres vivos, por 
lo que manifestó que las 
propuestas recibidas serán 
analizadas posteriormente 
en este órgano colegiado 
con la apertura necesaria, 
en busca del diálogo y la 
comunicación permanente.
De esta manera se deja 
constancia de que una vez 
más el Congreso del Estado 
de Nayarit en su Trigésima 
Primera Legislatura atiende 
y escucha las demandas de 
la ciudadanía.

es grata la existencia de 
personas que ayudan a 
promover la protección de 
animales, pero que sobre 
todo se interesan por llevar 
a cabo acciones en beneficio 

El IEEN forma especialistas con conocimientos en materia Electoral
El Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral 
(IEE) y Director del Centro 
de Capacitación de ese 
organismo, Celso Valderrama 
Delgado, comentó que, 
acorde con el convenio 
de colaboración suscrito 
con anterioridad, será la 

Universidad Autónoma de 
Sinaloa la que proporcionará 
los docentes que impartirán 
las asignaturas del tercer 
cuatrimestre de la Maestría 
en Administración y Gestión 
Electoral.
Al respecto, explicó que la 
Maestría está integrada por 

cuatro módulos: Gobierno 
e instituciones públicas; 
Planeación democrática, 
finanzas públicas y control 
presupuestal; Seminario 
de tesis, y Administración 
estratégica, y añadió que el 
doctor Rigoberto Ocampo 
Alcántar será el docente 

responsable de impartir 
la materia de Gobierno e 
instituciones Públicas. 
Valderrama Delgado dijo que, 
“ante los cambios que se 
generan en el ámbito político 
electoral, desde el 2013 
el Centro de Capacitación 
del IEE comenzó a impartir 
estudios de posgrado, con 
el objetivo de contribuir a la 
formación de profesionistas 
altamente especializados, 
con una sólida preparación 
teórica metodológica, a efecto 
de que sean competentes 
para aplicar conocimientos 
multidisciplinarios en la 
solución de problemas 
concretos en la materia 
electoral”. 
Puntualizó que en esta 
Maestría o Posgrado se 
trasmiten conocimientos 
precisos para entender 
los procesos políticos y 
electorales, por lo que a los 
estudiantes se les dota de 
las herramientas suficientes 
para la formulación de 
propuestas innovadoras en 

esa materia, con la idea de 
que sean capaces de asesorar 
o aportar elementos que 
propicien modificaciones que 
fortalezcan el sistema político 
electoral, ya que reciben, 
mediante las materias que se 
imparten, una alta enseñanza 
teórica y práctica.

•Inicia el Tercer Cuatrimestre de la Maestría en Administración y Gestión Electoral
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Impulsa Layín Salud 
Auditiva Gratis Para Todos
*A través del programa Salud Auditiva Layín beneficia con 300 aparatos auditivos gratuitos al pueblo sanblasenses

10

Como parte de las 
acciones que impulsa 
la administración 

municipal de San Blas, 
encaminadas a atender las 
necesidades de la población 
vulnerable, el Presidente 
Independ iente ,  H i la r io 
Ramírez Villanueva  en 
conjunto con la Fundación 
Starkey y Club de Leones 
"Tepic de Nervo" entregaron 
300 aparatos auditivos entre 
niños y adultos de la tercera 
edad.
Ésta entrega forma parte 

de una de las acciones del 
programa "Salud Gratis Para 
Todos"
y que con este apoyo se 
logra integrar a las personas 
con deficiencia auditiva 
a la convivencia familiar, 
social, educativa y laboral. 
Destacó Hilario Ramírez que 
"Desde hace mucho tiempo 
nosotros estamos cumpliendo 
con los compromisos y 
principalmente, compromisos 
o no, miramos las necesidades 
que existen en la ciudadanía 
sanblasense, implementamos 

un programa donde los 
vamos a apoyar, donde los 
estamos apoyando a la gente 
principalmente en la salud"
Las personas beneficiadas 
f u e r o n  p r e v i a m e n t e 
convocadas para realizarles 
los estudios pertinentes y 
detectar quienes padecían 
deficiencia auditiva y poder 
realizarles su aparato con 
la calibración y medida 
adecuada que hoy les fue 
entregado. 
Los beneficiados se mostraron 
muy agradecidos con el 
"Amigo Layin" por su ayuda 
"Doy las gracias al "Amigo 
Layin" por brindar la ayuda 
a los que necesitamos, yo 
estoy en el ballet Folcklorico 
de la Zapata y ahora me voy 
a sentir más feliz porque voy 
a escuchar bien las melodías, 
gracias Señor Presidente" 
expresó Olga López, una de 
las 300 beneficiadas. 
Cabe destacar, que cada 
aparato auditivo tiene un 
costo en el mercado de 
varios miles de pesos, y 
que gracias a la aportación 
realizada por Hilario Ramírez 
a la Fundación Starkey y 
Club de Leones "Tepic de 
Nervo" fueron entregados 
sin ningún costo siendo 
éste, otro beneficio para 
mejorar la calidad de vida 
de personas vulnerables.
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MI MÉXICO, DE CABEZA
Bandera Nacional fue izada 
al revés por elementos de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional, Sedena.
Los soldados colocaron mal el 
Lábaro Patrio en el asta bandera 
ubicada frente al Complejo 
Administrativo del gobierno del 
estado en la capital colimense 
y permaneció así durante al 
menos una hora, cuando alguien 
reportó lo ocurrido, por lo que 
personal de la Sedena acudió a 
colocarla correctamente.
Algunos usuarios reportaron el 
hecho a través de redes sociales 
y fue calificado como un "error" 
por las autoridades estatales.
En el marco de esta situación, 
en redes sociales se desató una 
ola de comentarios en las que 
se mencionaba que en otras 
ciudades del país había sucedido 
lo mismo, incluso se dijo que 
se trataba de una insurrección, 
hasta se mencionó que militares 
habían sido detenidos.
Por su parte, en la capital 
hidrocálida, Aguascalientes, el 
lábaro patrio, que diariamente 
se iza a las 6:00 de la mañana 
en la Plaza de la Patria o 
Zócalo, fue volteada al revés 
alrededor de las 7:30 horas por 
desconocidos, donde permaneció 
así por espacio de 40 minutos.
La falta de respeto a la bandera de 
México se asocia con la polémica 
y molestia que desató la visita 
del candidato republicano a la 

presidencia de Estados Unidos, 
Donald Trump, a México, y la 
entrevista que sostuvo con 
el jefe del Ejecutivo Federal, 
Enrique Peña Nieto, quien omitió 
reprochar el discurso de odio 
que contra los mexicanos ha 
propalado el empresario.
Luego de que el lábaro patrio 
permaneció de cabeza, personal 
de la dirección de acción cívica de 
Palacio de gobierno del estado, 
a cargo de Lorenzo Rodríguez 
Gallardo, en lugar de colocar 
correctamente el símbolo patrio, 
lo retiró. 
Aunque se desconoce en 
realidad, quien o quiénes 
hayan realizado los actos de 
colocar la bandera con el escudo 
nacional de cabeza, militares de 
Colima y Aguascalientes fueron 
sancionados. Las autoridades 
aseguraron que se trató de un 
error de los soldados y no de 
actos políticos como se aludió 
en las redes sociales.

ALGUNOS SIGNIFICADOS 
Además de tratarse de un error, 
sobre todo en las banderas 
de grandes proporciones, las 
cuales llegan a ser dobladas 
equivocadamente cuando son 
retiradas de sus respectivas 
astas, hay una segunda versión, 
e indica que poner la bandera 
al revés e izarla en un punto 
representativo, es decir, mástil 
de un barco o en el asta de 
un edificio, significa solicitud 
de auxilio por amotinamiento, 
secuestro o un actual acto de 
terrorismo.
Los hechos registrados este 
1 de septiembre en Colima 

y Aguascalientes, causaron 
una gran sorpresa ante los 
ciudadanos… pero ¿en realidad 
será una equivocación?, ¿alguna 
señal de inconformidad o 
protesta?
Hay quienes aseguran que los 
militares no vieron, de cómo 
colocaron la bandera tricolor, 
mientras que otras personas han 
asegurado que fueron órdenes 
de superiores, por la gran ola de 
inseguridad que se está viviendo 
en el Estado de Colima, y es la 
forma más pronta y vistosa en 
la que el Estado pueda solicitar 
ayuda ante la gran situación del 
clima actual. 
En muchos países, la bandera 
al revés significa S.O.S., y 
no irrespeto. Es un gesto de 
solidaridad y de alianza con esa 
bandera y con ese país que la 
ha adoptado como marca de 
ciudadanía, un grito silencioso 
para decir que la nación está 
en aprietos.
Es una forma de declarar 
rendición, ante alguna fuerza 
armada extranjera. De hecho, 
si una fuerza armada toma una 
plaza y por cualquier razón no 
tiene un pabellón propio, puede 
izar la bandera enemiga de la 
plaza tomada, al revés, para 
indicarles a sus fuerzas aliadas 
que la posición está rendida o 
tomada, que ya no es hostil.

HA SUCEDIDO EN OTRAS 
FECHAS 

El pasado 18 de junio de 2015, 
en la explanada cívica de palacio 
municipal de Lázaro Cárdenas, 
Michoacán, personal del Ejército 
Mexicano izó la Bandera Nacional 

17 días antes de que lo asesinaran, 
Luis Donaldo Colosio expresó 
el 6 de marzo de 1994: “Yo 
veo un México con hambre y 
con sed de justicia. Un México 
de gente agraviada; de gente 
agraviada por las distorsiones 
que imponen a la ley quienes 
deberían de servirla”.
Más de dos décadas han pasado, 
y las cosas en México están 
empeorando cada día más.
La Bandera de México es uno 
de los tres símbolos patrios 
que desde hace décadas nos 
representan e identifican de otros 
países.  Recientemente ‘ganó’ 
como la bandera más bonita del 
mundo.  Los lunes se le venera 
en instituciones educativas, tanto 
públicas como privadas, y en 
algunas instituciones públicas.  
Son innumerables los eventos 
oficiales donde se le rinden 
honores. Siempre ha sido un 
orgullo entonar las gloriosas notas 
del Himno Nacional Mexicano y 
verla ondear hasta lo más alto 
del asta o siendo escoltada 
por militares o elementos de 
seguridad pública, como lo que 
es: un símbolo patrio.
Izar la bandera de México requiere 
de un protocolo a nivel oficial 
y en las celebraciones de las 
escuelas, lo que implica más que 
simplemente subir la bandera a la 
altura deseada, sino que es todo 
un evento cívico que simboliza 
el respeto a la insignia nacional 
y el recuerdo de todas aquellas 
personas que han contribuido 
para que hoy podamos vivir con 
algunas libertades. 
En este inicio del mes patrio, 
septiembre, hubo una ‘pequeña 
variante’ en al menos dos 
entidades del país: nuestro 
lábaro patrio fue puesto, al 
parecer intencionalmente, de 
cabeza; quizás como una forma 
de comunicar que es así como 
está nuestro país.
En la capital de Colima, el 
gobierno confirmó que la mañana 
del jueves 1 de septiembre la 

Monumental, de cabeza.
Los elementos castrenses que 
patrullaban a pie las instalaciones 
del lugar público, no dieron 
cuenta del hecho, hasta que 
un grupo de ciudadanos que 
hicieron trámites en el edifico 
público, señalaron la falta que 
se cometía en contra de los 
valores cívicos y sociales. 
¿El castigo a los militares?  
Arresto por una semana, bajo 
la consigna de ejecutar órdenes 
de manera indebida, ya que 
esto afecta a la imagen del 
destacamento que tiene su 
base, donde se ubicaba antes 
la cárcel municipal del lugar 
michoacano.
Ese mismo, el 8 de septiembre, 
en León, Guanajuato, la mega 
bandera ubicada cerca del bulevar 
Juan Pablo II fue colocada al 
revés y posteriormente izada 
de esa manera.
Ese día, el lábaro patrio fue 
elevado con motivo de la 
celebración de la XVI asamblea de 
la Confederación Parlamentaria 
de las Américas.
Esta bandera mide 35 metros de 
largo por 25 metros de ancho, 
pesa 250 kilos, su asta mide 
70 metros y fue construida en 
el bulevar Torres Landa junto al 
distribuidor Juan Pablo II.
Pero dos años antes, la tarde 
del 21 de agosto de 2012, un 
ciudadano se percató de que 
en el asta de Palacio Nacional 
la bandera estaba de cabeza. 
Tomó una foto, la publicó en 
su cuenta de Facebook y de 
inmediato bajaron el lábaro 
patrio y la volvieron a subir de 
forma correcta.
En Nayarit, en más de una 
ocasión la ‘bandera volteada’ 
ha ondeado en lo más alto de 
Palacio de Gobierno, y también 
en el Congreso del Estado.
Hoy se le está atribuyendo a 
varios tópicos como la visita 
de Donald Trump a México, 
las alzas a energéticos, los 
malos gobiernos emanados 
de diferentes partidos políticos 
entre otros rubros.  Incluso, en 
redes sociales se está haciendo 
una extensa invitación a que 
el próximo 15 de septiembre, 
día del tradicional Grito de 
Independencia, se realicen 
dos acciones: no acudir a las 
plazas públicas a presenciar 
este evento, y en caso de que 
sí se haga, llevar la bandera 
de México al revés, a manera 
de protesta por tanta justicia 
de quienes usan el Poder, en 
contra del Pueblo.

**MIEMBRO FUNDADOR DE 
FRECONAY, A.C.**

Agradeceremos sus comentarios 
y sugerencias en el celular y 
WhatsApp (311) 910 77 77 o 
bien, en el correo electrónico 
poderypueblo@gmail.com
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Obras del Cambio transforman la colonia 
Juventud y benefician a toda la zona

Respalda PRI cambios en el gabinete 
del presidente Enrique Peña Nieto

El líder nacional del PRI, Enrique 
Ochoa Reza, respaldó plenamente 
los cambios en el gabinete 
del Gobierno de la República, 
anunciados este miércoles por el 
presidente Enrique Peña Nieto.
Los nombramientos en las 
secretarías de Hacienda y Crédito 
Público y de Desarrollo Social, 
dijo el presidente del PRI, se dan 
en el marco de las atribuciones 
del titular del Ejecutivo Federal y 
constituyen un reconocimiento a 
su desempeño. Ambos han dado 
resultados con eficiencia y apego 
a las demandas de la sociedad.
Ochoa Reza expresó que esta 
decisión presidencial es un relevo 
institucional que le permitirá al 
Ejecutivo Federal dar mayor 
dinamismo a las finanzas públicas y 
fortalecer el combate a la pobreza.
Al referirse a la designación de 
José Antonio Meade y Luis Miranda 
Nava al frente de la SHCP y de 
la Sedesol, respectivamente, 
dijo que son dos servidores 
públicos que han demostrado 
su compromiso con las mejores 
causas de México.

El dirigente priista manifestó 
su plena confianza en que 
Meade Kuribreña, corresponderá 
con lealtad y compromiso a 
la instrucción presidencial de 
garantizar la estabilidad de la 
economía familiar.
Advirtió que Meade tiene toda 
la capacidad y el respaldo del 
PRI, para alcanzar, por primera 
vez en la historia del país, un 
superávit en las finanzas públicas, 
sin afectar los bolsillos de los 
mexicanos ni a las empresas, 
sino a través de un ajuste en el 
gasto del gobierno federal.
Ochoa Reza externó su seguridad 
de que Miranda Nava, el nuevo 
titular de SEDESOL, impulsará 
la política social que permita 
mejores niveles de bienestar a 
la población y cerrar la brecha 
de desigualdad.
Al Doctor Luis Videgaray, el 
presidente del PRI le manifestó 
todo su reconocimiento por el 
gran talento que mostró al frente 
de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público, donde contribuyó 
al desarrollo de México.

señaló Polo Domínguez. 
El Parque lineal se construyó con una 
inversión cercana a los 7 millones 
de pesos, mientras que en el Centro 
Cultural se invirtieron más de 6 
millones 800 mil. Recursos que se 
traducen en un espacio que reúne 
a niños, jóvenes y familias enteras, 
para realizar todo tipo de actividades 
recreativas. 
Martha Alicia Uribe Cortéz, vecina 
de la zona, dijo: “estamos muy 
contentos por esta obra, que estamos 
dispuestos a compartirla con toda la 
ciudad, porque somos muchos los 
beneficiados, gracias por haber puesto 
su mirada en esta colonia olvidada 
transformándola en una de las más 
bonitas de la capital”. 
El Parque Lineal cuenta con área 
de juegos infantiles, gimnasio al aire 
libre, trotapista, andadores arbolados 
e iluminación LED; mientras que el 
Centro Cultural próximamente será 
equipado para impartir clases y 
talleres de actividades artísticas como: 
danza, teatro, literatura, música, artes 
plásticas, escultura, entre otras.
Por último Polo Domínguez anunció 
una obra más para esta colonia: 
“Quiero compartirles otra buena 
noticia, ya se aprobó y estamos a la 
espera de que lleguen los recursos 
para el empedrado de su calle Luis 
Pasteur, desde la Avenida Principal 
hasta donde termina la trotapista; 
felicidades y enhorabuena”.
Cabe destacar que todas estas 
obras no sólo benefician a la colonia 
Juventud, sino también a las unidades 
habitacionales: Lucas Vallarta, Cuatro 
Milpas, Ferrocarrileros, Villas del Nayar, 
Flamingos, Los Limones, México, 
Lagos de Aztlán, entre muchas otras.

-Polo Domínguez inaugura Parque Lineal y Centro Cultural para beneficiar a más de una decena de colonias 
-Se invierten más de 13 millones de pesos en las dos obras 

Tepic, Nayarit.- Gobierno del Cambio 
transforma la colonia Juventud; 
donde antes era un terreno lleno 
de maleza y escombros, hoy es un 
lugar para el esparcimiento de las 
familias, beneficiando a más de 10 

mil habitantes que podrán disfrutar 
de un Parque Lineal y del Centro 
Cultural que entregó Polo Domínguez 
este miércoles. 
“Estoy convencido que el cambio se 
ve, el cambio se siente, hoy ya todos 

quieren venir a esta colonia, porque 
hoy estas colonias tienen un nuevo 
rostro. Estas obras son de ustedes, 
cuídenlas, porque no son ni del 
presidente, ni de los regidores, son 
de ustedes los ciudadanos, porque 
con sus impuestos esto es posible”, 
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Se adjudica 
Trump renuncia 

de Videgaray

Luis Videgaray presentó su renuncia 
porque la reforma fiscal fue un fracaso

CIUDAD DE MÉXICO.-  
Donald Trump, el candidato 
presidencial republicano en 
Estados Unidos, se adjudicó 
este día la salida de Luis 
Videgaray, ahora exsecretario 
de Hacienda, del gabinete del 
jefe del Ejecutivo, Enrique 
Peña Nieto.
En el espacio televisivo Foro 
del Comandante en Jefe de la 
cadena estadunidense NBC, 
el presentador Matt Lauer 
preguntó a Trump si podían 
confiársele las relaciones 
exteriores de Estados Unidos 
a una persona que, como él, 
ha lanzado acusaciones para 
luego arrepentirse, a lo que 
el magnate reseñó la secuela 
de su viaje a México.
 “Cuando se dice como 
c o m a n d a n t e  e n  j e f e 
(cosas inflamatorias) que 
pueden iniciar un conflicto, 
desestabilizar una región, 
p u e d e n  p o n e r  v i d a s 
estadunidenses en riesgo. 
¿Podemos pemitirnos tomar 
ese riesgo?”, cuestionó Lauer 
a Trump.
El candidato republicano 
argumentó: “Si se mira lo 
que pasó en México el otro 
día a donde fui, tuve grandes 
relaciones, y todo lo demás. 
Les dije cuál era la posición de 

Estados Unidos. Hemos sido 
gravemente perjudicados por 
México, tanto en la frontera, 
y además se están llevando 
nuestros empleos, o un alto 
porcentaje de los empleos”.
Enseguida se ufanó: “Y si 
uno ve lo que ocurrió, si uno 
ve el desenlace hoy, donde 
las personas que arreglaron 
el viaje en México han sido 
sacadas del gobierno, ¡así 
fue lo bien que nos fue! Y eso 
es lo que vamos a tener qué 
hacer Matt”, advirtió Trump 
refiriéndose a la renuncia de 
Videgaray.
La renuncia de Videgaray 
ha sido atribuida en medios 
mexicanos y estadunidenses 
a su papel en la organización 
de la visita de Trump a México, 
decisión que fue considerada 
un error por 85%, según una 
encuesta del diario Reforma.
El magnate acusó, a lo largo 
de su campaña, a la gran 
mayoría de los inmigrantes 
mexicanos de ser “criminales” 
y “violadores”, adoptando 
una dura postura a favor de 
su deportación de llegar a 
la Casa Blanca, e incluso 
ha amenazado con sacar a 
Estados Unidos del Tratado 
de Libre Comercio de América 
del Norte (TLCAN).

CIUDAD DE MÉXICO.-  Luis 
Videgaray Caso se conducía 
como presidenciable. Era el más 
cercano colaborador de Peña Nieto 
y hombre de su total confianza. El 
consejero imprescindible.
Y con esas prendas actuaba. Se 
daba el lujo de no tomar la llamada 
a empresarios, a sus pares en 
el gabinete, a exsecretarios de 
Hacienda.
Gustaba, en actos públicos, 
de caminar con un séquito de 
seguidores, además de sus 
guardaespaldas. Pedía que le 
hicieran valla, que le abrieran paso 
para dejarse saludar y fotografiar 
con cuantos quisieran.
En las últimas semanas, Videgaray 
se placeaba a placer. Pasaba más 
tiempo en los estados que en sus 
oficinas de la Ciudad de México, 
visitando gobernadores, políticos 
locales importantes, empresarios 
con poder, a las fuerzas vivas de 
su partido.
No fue gratuito que él incidiera 
en la elección de Enrique Ochoa 
Meza, ahora exdirector general de 
la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), como presidente nacional del 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), en relevo del experimentado 
Manlio Fabio Beltrones.
Con Beltrones fuera de la jugada 
presidencial –por el momento, pues 
es un político de gran colmillo y 
puede dar la sorpresa–, y Osorio 
Chong con sus bonos muy por 
el suelo por no poder resolver el 
conflicto con la CNTE, Videgaray 
veía el camino desbrozado hacia la 
candidatura presidencial del 2018.
Tanto que estuvo unos días fuera 
de circulación para hacerse unos 
retoques: está en tratamiento 
para injertarse cabello y se hizo 
arreglos estéticos en la nariz.
Para parecer candidato, pues.
Pero eso ya quedó atrás. Sólo 
fue un sueño.
Desde el mediodía de este miércoles 
7, Luis Videgaray Caso ya no es 
más el secretario de Hacienda y 
Crédito Público.
Tuvo que presentar su renuncia, 
que de inmediato fue aceptada por 
el presidente, pues Videgaray ya 
era más un problema que cualquier 
esperanza de una solución para 
mejorar la situación económica 
del país.
Peña Nieto le perdió de plano la 
confianza al ahora ya exsecretario 
de Hacienda. Como ya se la 
habían perdido los empresarios, 
los mercados financieros, los 
miembros del gabinete…
Prácticamente nadie creía en 
él. Y se había ganado a pulso el 

repudio de la población, pues no 
pudo hacer crecer la economía de 
manera suficiente para crear más 
empleos y darle mayor bienestar 
a la población.
La gota que derramó el vaso, 
para la desgracia de Videgaray, 
fue haber gestionado la visita 
de Donald Trump a México, 
el candidato republicano a la 
Presidencia de Estados Unidos, 
enemigo declarado de México, 
y que resultó en una avalancha 
de críticas, denuestos y repudio 
para el presidente Peña, para 
su persona y para su gestión al 
frente del país.
En su mensaje a medios, esta 
mañana en Los Pinos, donde 
anunció el cambio en las secretarías 
de Hacienda y de Desarrollo Social, 
Peña Nieto dio cuenta de las tareas 
inconclusas, lo que no hizo bien 
o dejó de hacer Luis Videgaray 
en la Secretaría de Hacienda.
Lo hizo, claro, de manera indirecta, 
institucional, para no ofender o 
lastimar a su amigo, quien era 
uno de sus principales prospectos 
para sucederlo en 2018.

Al encomendarle tareas específicas 
al nuevo titular de Hacienda, José 
Antonio Meade Kuribreña –quien 
ya había ocupado ese puesto en 
el último año de la administración 
pasada– y quien hoy mismo dejó 
de ser secretario de Desarrollo 
Social, Peña puso el dedo en la 
llaga en lo que no había logrado 
Luis Videgaray.
Peña Nieto le dio estas instrucciones 
al nuevo secretario de Hacienda:
Primero: Lograr que el programa 
económico para 2017 y que se 
enviará al Congreso de la Unión 
este jueves 8, contribuya a la 
consolidación de las finanzas 
públicas.
Eso qué quiere decir: que Meade 
tiene que sanear y equilibrar las 
finanzas públicas. Es decir, que 
debe lograr un superávit primario 
para evitar seguir pidiendo créditos 
a cada rato y que sólo ha servido 
para pagar los intereses de la 
propia deuda.
Eso era lo que Videgaray se la 
pasó haciendo durante su gestión, 

pedir prestado, dentro y fuera del 
país, para pagar intereses, porque 
no tenía margen ya para usar la 
deuda como complemento de 
los ingresos propios e impulsar 
la economía.
La segunda instrucción del 
presidente para el nuevo secretario 
fue la de “continuar con medidas 
de responsabilidad fiscal a fin 
de contener y estabilizar el 
crecimiento de la deuda pública 
como proporción del Producto 
Interno Bruto”.
Ese sí que fue un golpe seco a 
Videgaray, quien en tres años 
aumentó la deuda pública neta en 
más de 10.5 puntos del Producto 
Interno Bruto. El gobierno actual 
recibió una deuda de 5.9 billones 
de pesos en diciembre de 2012. 
Un 36.4% del PIB.
Y Videgaray la ha llevado a casi 
9 billones de pesos, casi 47% 
del PIB. Y, peor, la más reciente 
estimación de Hacienda prevé 
una deuda neta total de 50.5% 
del PIB.
Ha sido un crecimiento escandaloso 
de la deuda, pero sin efectos en 
el crecimiento de la economía.
También instruyó Peña al nuevo 
secretario a aplicar un severo ajuste 
al gasto público, que implique que 
el gobierno “se apriete el cinturón”, 
pero que no afecte a las familias 
y a las empresas.
Finalmente, Meade Kuribreña 
deberá ejercer un gasto público que 
incida efectivamente en proyectos 
de inversión y programas sociales 
más efectivos contra la pobreza.
Pero sobre todo –y aquí dio Peña 
otro raspón a Videgaray–, Meade 
debe mejorar la calidad del ejercicio 
del gasto público.
Y eso quiere decir ejercer un gasto 
público de manera más efectiva, 
que sirva realmente para hacer 
crecer a la economía y, sobre todo, 
aplicarlo con transparencia, cosas 
que no hizo Luis Videgaray Caso.
Menudo paquete para José Antonio 
Meade, quien deberá presentar este 
jueves 7 el paquete económico de 
2017, en cuya confección no metió 
las manos en ningún momento.
Y, peor, la obligación de presentar 
un presupuesto austero para 
corregir las finanzas públicas, en 
las que ya los mercados financieros 
internacionales no creen.
Triste adiós para Videgaray, que 
cayó estrepitosamente de la gracia 
del presidente.
Pero más triste puede ser lo que 
viene para el país. Habrá que ver 
a mañana jueves qué sorpresas 
nos trae el programa económico 
para 2017.
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Ángel Agustín Almanza Aguilar

El fantasma del hospedaje de la 
esquina de Lerdo y Zacatecas

Todavía allá por 1968, cuando se 
abrían las puertas, por primera vez, 
de la Preparatoria (UAN), se podía 
ver a un simpático hombre, regordete 
y bonachón, que tenía un puestecito 
en la esquina de las calles Lerdo y 
Zacatecas, precisamente frente al 
negocio familiar de Foto-Studio Almanza 
(Me Encanta Retratar Niños), hoy 
en día administrado por mi hermano 
José Luis. Bien; nuestro personaje 
vendía ostiones, de los de placer y 
de aquellos llamados de piedra. Mi 
padre, el Matador, lo bautizó con el 
apodo de Don Mamerto –ignoro el por 
qué-, siendo su nombre real Manuel, 
del que nunca supe sus apellidos ni 
de dónde era originario. Con los días 
lo dejé de ver (era este servidor un 
adolescente), y, también, nada en 
mi memoria sobre su destino final, 
hasta hace poco, y ello durante una 
cordial y cafetera mañana, casi ya 
cotidiana, en casa de un viejo amigo 
de mi progenitor, por lo cierto de origen 
libanés. Pues bien, este hombre, de 
anecdótica memoria, don que sólo 
la edad y experiencia otorga, tocó el 
tema con la imagen fundamental del 
citado hospedaje, hoy en ruinas.
“-El encargado de dicho lugar comenzó 
exponiendo, al par que encendía su 
clásico cigarrillo Pall Mall y daba un 
sorbo fino a su café- era Don Manuel. 
La propietaria era una mujer, la cual 
después vivió acompañada de una 
hermana, viuda de un ricachón español. 
Bien; en cierta ocasión se presentó una 
mujer queriendo hospedarse, la cual 
dijo no conocer a nadie en Tepic y ser 
originaria de San Luis Río Colorado”.
Continuemos:
Pues resulta que la susodicha señora se 
presentó cierto día con Don Mamerto, 
para narrarle nerviosamente lo que le 
había acontecido la noche anterior.
“-Ya habían sido varias noches en que 
la inquilina escuchaba voces, como 

de caminar de gente en las afueras 
de su habitación, pero nada de voces 
-proseguía narrando nuestro personaje, 
ahora con delicioso desayuno preparado 
cariñosamente por su siempre atenta 
esposa-. Don Manuel le hizo ver que sólo 
ella era la única huésped, información 
que aumentó aún más su preocupación 
y su miedo, y decidió irse de ese lugar, 
no sin antes divulgar su extraordinaria 
vivencia: que una persona, del sexo 
masculino, flaco, con sombrero de 
pico, se apareció en su habitación, y 
su apariencia no pertenecía a la de 
este mundo. Calmando sus nervios, 
ella le preguntó que qué quería, para 
dejar de molestarla. El espectro le 
dijo que necesitaba se le mandaran 
celebrar misas tridentinas”.
En este punto de la plática le contestó 
que sí –pensando que luego buscaría 
información personal-. Porque ante 
su mirada fija en mí, a través de sus 
gafas que ya buscaban la graduación 
400, y creyendo que debía ser católico 
a fortior; le pedí que retomara el hilo 
de Ariadna.
“-Bien; pues ese fantasmagórico ser 
no era otro que el Tigre de Álica, 
Manuel Lozada -otro sorbo, otra 
fumada-. Pedía eso a cambio de 
revelar un tesoro oculto, enterrado 
en el hospedaje (moneas de oro y 
vestimentas clericales, con cálices del 
preciado metal y otras cosillas). Ante 
esto y una vez comentando conmigo 
el caso, Don Manuel me propuso la 
aventura de excavar Y quedamos en 
una fecha, un dos de diciembre, pero 
un día antes falleció Don Manuel. Le 
que queda es historia”.
De la “alemana” ya no se supo nada 
y el edificio ahora está a punto de 
derrumbarse definitivamente, en esta 
temporada de fuertes lluvias.
Total: es la fantástica leyenda del 
hospedaje de la Lerdo y Zacatecas, 
donde había muchas putas.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; Una 
Puerta de Aluminio; Una Puerta de Madera; Grava; Dos 
Microondas; Dos Licuadoras; Cinco Cazuelas Nuevas 
de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o al Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!

Las Perlas de la Virgen 
La perra es brava y si la desamarras 
te puedes atener a que se vuelva 
contra ti y hasta te muerda, así es 
que mejor, no hay que desamarrar 
más a la perra democracia, esa que 
muchos vienen enarbolando por lo 
largo y ancho del estado de Nayarit.
Esos que quieren que su amigo tal sea 
gobernador para ellos beneficiarse, 
andan por todo el estado prometiendo 
las perlas de la virgen a los politiquillos 
de los municipio de nuestro territorio 
de Escutia y Nervo, le han dado a 
cada desventurado una maraca y 
una matraca para que la bandera de 
su amigote se vea más y también se 
escuche más.
Pero discretamente, junto a la 
bandera de quien va por la grande, 
han engargolado la banderita de los 
caprichos de su corazoncito de cada 
quien, es mas ya en la emoción de 
las porras y de los “vivas al general”, 
hasta hay momentos en que solamente 
se ve la bandera de los chamacos 
en los municipios, en los distritos 
y en las demarcaciones para los 
ayuntamientos, así las cosas pues.
Así que, muy acremente se traen hasta 
una pinche guerra entre hermanos 
en los municipios y se les puede ver 
también de saltimbanquis de candidato 
en candidato y es que en razón de 
la verdad, les han dado una cuerda 
como de carrito de tracción para 
que se avienten a lo pendejo, (me 
dice el Moncada) y ahora no pueden 
detener la ola de la emoción de la 
aspiración política para el próximo 
relevo electoral.
Después de que vino a Nayarit el 
Mancera y el Peña Nieto, se escuchan 
de los mandaderos, voces que exigen 
tener calma a los calientes, quien 
en aras de lograr su simpatía los 
incendiaron para que apoyen a su 
candidatazo, les han enardecido los 
motores prometiéndoles que los harán 

candidato de lo que ellos quieran y 
gusten, pero el indio con su maraca, 
trae un fiestón de la chingada en cada 
demarcación, distrito y municipio y 
como Gabino Barrera, no entienden 
razones.
Los operadores políticos de quienes 
se quieren anexar a la ubre del 
próximo candidato para gobernador, 
están siendo rebasados por la prole y 
andan apanicados, como estampida 
de toros en san Fermín España, así 
quedaron en el suelo, rebasados 
y trillados los supuestos líderes y 
operadores políticos de los aspirantes 
a suceder a Roberto Sandoval.
Pero en casa no cantan mal las 
rancheras, hay quienes aseguran que 
Roberto los va dejar de diputados 
y de presidentes, aun cuando el 
Gobernador ha afirmado que no 
intervendrá en el próximo proceso 
electoral, que él se dedicara a trabajar 
para terminar a tambor batiente su 
administración estatal.
Pero en todo esto, qué papel juega 
la prensa y los medios masivos de 
comunicación incluyendo las afamadas 
redes como el twiter, Facebook y 
otras telarañas, pues ante la cerrazón 
de los dueños de los periódicos de 
papel, lo único que resta para opinar, 
denunciar, señalar es el uso de las 
redes, por lo menos ahí podemos 
asegurar que no se nos mancharán 
las manos de hibrida tinta de grasa 
de puerco con petróleo.
Ahora lo importante será, como 
hacer que la estampida de búfalos, 
cruce el agua para llevarlos a tierra 
firme sin que se los coman los 
cocodrilos, que quede claro, nadie 
va hacer candidato a nadie, así es 
que munchos ni se calienten como 
plancha vieja, es más fácil ponerse 
a trabajar y su trabajo, disciplina y 
confianza, hablara por los méritos de 
cada quien de  frente a la sociedad. 

jUEVES DE CORPUS
Por: Olegario Zamudio Quezada

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Fraccionamiento Revolución 
está lleno de baches

Racionan agua potable 
en Marquezado, Nayarit

Toño Carrillo empezó a sonar 
para la presidencia de Jala 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
fraccionamiento Revolución 
es nuevo en esta cabecera 
municipal no obstante ya se 
caracteriza por los grandes 
hoyos en el pavimento sobre 
toda la calle Guadalupe 
Victoria, donde los baches 
fueron generados por 
remiendos según vecinos 
del sector por personal 
del CEA, baches que son 
reparados pero no pasa 
mucho tiempo para que el 

problema se presente de 
nuevo.
A decir de los habitantes de 
este fraccionamiento es una 
problemática que se ha ido 
presentando cada vez con 
más frecuencia en su vialidad, 
expresaron  que la calle 
Victoria se encuentra llena 
de baches y que representa 
un problema, es por ello que 
pidieron a los responsables 
de taparlos realicen una 
buena labor para que dejen 
la calle en buen estado y con 
ello evitar se deteriore más.

Los vecinos del sector 
agradecen que atienda el 
problema de las fugas, sin 
embargo no les parece 
que parchen los hoyos 
pesimamente, esto no es un 
capricho de nadie, porque no 
solamente la calle se ve mal, 
sino que además deterioran 
el uso de los vehículos que 
a diario transitan por este 
sector, afirmó un vecino en 
cuyo domicilio se encuentra 
un hoyo mal tapado y por 
temor a represalias guarda 
silencio.   

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
falta de agua en el poblado 
de Marquezado, Nayarit, 
obliga a los vecinos de dicho 
poblado a racionar el agua 
potable para subsistir, ante 
esta desalentadora situación 
comentan que no se explican 
el motivo de la escases de 
este preciado líquido, solo 
ven la incapacidad de la 
dependencia administradora 
de este serv ic io  para 
satisfacer las necesidades 
de los pobladores.
Explican que han tocado 
muchas  puertas para buscar 
solución a sus problemas 
pero todo resulta inútil es 
por ello que han comenzado 
a racionar el agua para 

cubrir la demanda de los 
marquezeños, ante esta 
i r regu la r idad  tenemos 
que tomar providencias y 
precauciones porque todo 
indica que va para largo esta 
escases incluso tememos 
que vamos a padecer una 
sequía total.
Las autoridades competentes 
disque hicieron un programa 
el cual consiste en dividir el 
municipio en cinco zonas 
que serán abastecidas por 
dos acuíferos  diferentes y 
la zonas con más problemas 
en la zona noroeste que 
abarca desde Marquesado 
hasta Tetitlán, zona que será 
considerada marginal y con 
frecuencia será racionalizada 
el agua, lo que nos tiene 
sumamente preocupado. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
protagonismo del profesor 

Antonio Carrillo se sigue 
imponiendo en el municipio 
de Jala, y su nombre suena 
bastante fuerte para ser 
el candidato del PRI a la 
presidencia municipal de este 
pueblo mágico en manos del 
grandote Mario Villarreal, 
quien en su administración 
ha demostrado que no puede 
con el paquete. 
Un profesor de buenas 
costumbres que t iene 
licenciaturas y doctorados,  
enemigo de hipocresías 
y falsedades, no deja de 
sorprender por sus constantes 
éxitos dentro de magisterio, 
incluso ha dejado libre el 

camino siempre buscando 
lo mejor para el municipio 
de Jala, no se trata de un 
profesor político de esos 
que firman con el puño y lo 
borran con el codo.
Aseguran quienes lo conocen  
que como presidente puede 
realizar una administración 
acorde a los tiempos actuales, 
clara y oportuna ante el 
escrutinio de la ciudadanía 
que exige un trabajo más 
eficiente y eficaz  de parte de 
las instituciones y servidores 
públicos, además de una 
aplicación de los recursos 
públicos con imparcialidad 
y oportunidad. 

Gestionarán jornadas 
visuales gratuitas a personas 
de discapacidades diferentes

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
promotor social Leobardo 
Barragán Pedro, Ponce, 
en entrevista señaló que 
pretende gestionar  jornadas 
de salud visual para personas 
de capacidades diferentes 
con el objetivo de hacer 
conciencia en la importancia 
de prevenir enfermedades 
oculares, así como motivar 
a los expertos a que donen 
consultas y tratamientos para 

este tipo de pacientes.
De acuerdo a estudios 
realizados en esta cabecera 
municipal los padecimientos 
oculares más comunes son 
los defectos refractivos, 
cataratas,  g laucoma y 
retinopatía diabética, las 
cuales se pueden tratar si 
se diagnostican  a tiempo, 
la retinopatía diabética ha 
dejado su huella en este lugar 
al existir pacientes afectados 
de la vista, destinados a vivir 

con baja calidad de vida. 
Las jornadas de salud visual 
serán gratuitas dirigidas 
totalmente a personas con 
discapacidad y de escasos 
recursos, el dar buen 
mantenimiento a la vista 
permite a la personas vivir 
con mayor calidad de vida, 
habrá prescripción de lentes 
y examen oftalmológico con 
precios económicos que 
van de los 200 pesos en 
adelante, porque la vista 
en una de las ventana a 
una vida mejor. 
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ACAPONETA.- Debido a los 
trabajos que el XL Ayuntamiento 
ha real izado para lograr 
rehabilitar el servicio normal 
de agua potable en toda la 
ciudad, preocupación que en 
estos momentos el Presidente 
Municipal tiene como máxima 
prioridad; labores que incluyeron 
la sustitución de equipo de 
bombeo de algunas galerías 
filtrantes; la construcción de 
un canal de llamada en la 
galería de la margen izquierda, 
que sustancialmente reavivó 
los veneros que llenan el 
pozo profundo, además del 
reordenamiento en el manejo 
de las válvulas que sectorizan la 
red en la ciudad, se ha logrado, 
con las mismas fuentes de 
abastecimiento --excepto la 
de la galería que se ubica en 
el cauce central del río, donde 
la fuerte corriente desprendió 
el tubo que surte los tanques 
de almacenamiento--, que los 
dos tanques que se tienen en 
el cerro de la Cruz, mismos 
que surten a la ciudad de 
Acaponeta, uno chico, que nutre 
a la zona norte de la ciudad, 
es decir, a las colonias que se 
encuentran del otro lado de la 
vía del ferrocarril, como son: 
zona del Santuario, Mercadito 
Gardenia, Juan Escutia, Las 
Colonias, Del Carmen, Cerro 
de la Cruz, Cerro de la Glorieta, 
Las Mojoneras, Loma Bonita, 
etc.; y por otra parte, hay un 

segundo tanque mucho más 
grande, que suministra el vital 
líquido a las colonias de la 
porción sur de la ciudad: zona 
centro, El Molino, colonias 
Jardín, Chumacero y Camichín; 
Invinay, Infonavit en todas 
sus secciones, Independencia, 
Terrón Blanco y Galaxia.
En consecuencia entonces, con 
las bombas y pozos con los que 
actualmente está trabajando el 
Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), se ha logrado 
llenar ambos tanques, mismos 
que ya a su máxima capacidad, 
están siendo liberados de su 
carga en dos ocasiones al día, 
uno por la mañana y otro por la 
tarde, habiendo un lapso que 
permite que de nueva cuenta 
ambos tanques se llenen y 
vuelvan a ser soltados a la 
red hídrica de la ciudad, por 

lo que por los monitoreos que 
se están haciendo en distintos 
puntos de la ciudad, sobre todo 
en las partes más altas, el vital 
líquido ya cae con cierta presión, 
que deberá ir mejorando en la 
medida que las inmensa red de 
tuberías se saturen, lo mismo 
que los aljibes, pilas, cisternas 
y tinacos de las dos zonas.
Hay que hacer notar que en 
las colonias más alejadas 
del centro, como son Lázaro 
Cárdenas, Loma Atravesada 
y El Centenario, que se surten 
de la galería de El Recodo, no 
han sufrido carencias de agua 
en todo el tiempo de esta crisis 
provocada por la acción de los 
elementos climáticos.
A pesar de ello y mientras el 
problema se soluciona al 100%, el 
presidente Municipal, Malaquías 
Aguiar Flores, giró instrucciones 
para que las pipas no dejen de 
surtir agua, como hasta ahora 
lo han venido haciendo en las 
diferentes colonias, esperando 
que siga mejorando el servicio 
normal e ir reduciendo el número 
de pipas paulatinamente.
Por otro lado se pide a la 
ciudadanía, se abstenga de 
realizar prácticas nocivas, como 
las de “jalar” agua con bombas 
conectadas directamente de 
la tubería municipal, ya que 
eso afecta directamente a sus 
vecinos y a toda la zona de 
influencia alrededor de esa 
bomba; es decir, una bomba 
conectada de esa manera, al 
menos deja sin agua a cinco 
o seis viviendas de la zona. 
(DCSM)
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Acaponeta sede 
para el inicio de la 

Semana Nacional de 
Donación de Órganos

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

Acaponeta. Como se ha 
informado, autoridades de 
salud estatales, determinaron 
que Acaponeta sea sede del 
arranque en Nayarit de la 
Semana Nacional de Donación 
y Trasplante que se llevará a 
cabo en todo el país a partir 
del 26 de septiembre; por ello, 
el día martes en la Casa de 
la Cultura “Alí Chumacero”, 
se llevó a cabo la primera 
reunión de planeación de ese 
evento, el cual está siendo 
organizado por el grupo 
entusiasta de Promotoras 
Voluntarias de Acaponeta 
A.C., que preside la Dra. Aída 
Justina Aftimos Toledo y donde 
estuvieron representantes 
de la coordinación de salud 
y el Club de Damas Leonas 
de Acaponeta.
Presidieron la reunión 
de trabajo, la propia Dra. 
Aftimos y su secretaria 
en el voluntariado, la Dra. 
Esther Guadalupe Castillo 
Ahumada; en representación 
del Ayuntamiento el Lic. 
José Ricardo Morales y 
Sánchez Hidalgo, titular de 
la Dirección de Comunicación 
Social Municipal. También 
estuvieron por el Sector Salud 
Estatal en el municipio, el 
Dr. Oscar Octavio Torrero 

Ramos y la Dra. Ana Victoria 
Mora Gallardo, así como la 
Directora del DIF Municipal, 
Lic. Gabriela Enedina Guerrero 
Quintero, las integrantes del 
voluntariado acaponetense 
y las damas del Club de 
Leones Acaponeta que están 
dispuestas a colaborar para 
esta noble causa.
Ahí en la reunión se dieron 
comisiones para las diversas 
tareas de organización del 
acto que habrá de celebrarse 
en el Teatro del Pueblo el día 
26 de septiembre; asimismo 
se estableció el programa y la 
orden del día de esa sesión, 
destacando alguna actividad 
de tipo cultural que además 
tenga relación con la donación 
de órganos y tejidos, además 
de los invitados como son 
alumnos y profesores de las 
diferentes escuelas, para 
hacer conciencia entre la 
niñez y la juventud sobre la 
importancia de donar órganos. 
Fue la Dra. Castillo Ahumada, 
quien propuso que todos 
esos días, vayan con un 
motivo verde limón, que es el 
emblema de ese movimiento.
Para poder avanzar en la 
organización del evento y con 
la mira puesta en una jornada 
perfecta, resolvieron llevar a 
cabo otra reunión para afinar 
detalles. (DCSM)

Sueltan cuatro tanques 
de agua del cerro y 

llega a toda la ciudad
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caponetaa
aquellos interesados en formar 
parte del personal laboral de 
los Centros Federales de 
Readaptación Social de El 
Rincón de Nayarit o del 17 
CPS del Estado de Michoacán, 
esto luego de la gestión 
que ante Malaquías Aguiar 
Flores, Presidente Municipal 
de Acaponeta, hicieran 
el Lic. Sinuhé Camacho 
Rosales, Jefe de la Oficina 
de Reclutamiento del Centro 
Federal de Readaptación 
Social (Cefereso) No. 4, 
ubicado en El Rincón, 
municipio de Tepic, Nayarit, 
y la Maestra Ángela Navarro 
Rosales, de esa misma 
dependencia.

17

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Los días 
lunes y martes pasados, 

se montó en la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero” 
un módulo de recepción 
de documentos para todos 

Integraron 25 expedientes 
para laborar en los Ceferesos

profesional y personal para 
médicos, pedagogos, químicos 
y abogados, entre muchos 
otros, con buenos sueldos y 
prestaciones, lo que incluyó 
criminólogos, administradores, 
odontólogos, enfermeras, 
t raba jadores  soc ia les , 
ingenieros industriales, en 
sistemas computacionales, 
en informática, oficiales en 
prevención y custodios.
Los 25 expedientes registrados 
en Acaponeta, pasarán a una 
segunda etapa en la cual los 
interesados tendrán que viajar 
a la Ciudad de México y de 
resultar agraciados se van a 
una intensa capacitación en 
Xalapa, Veracruz para estar 
en condiciones de comenzar 
a laborar. 
Se sabe, que luego de realizar 
esta jornada de reclutamiento, 
el personal referido viajó a 
la vecina ciudad de Tecuala, 
donde abrieron la misma 
ventanilla de atención. (DCSM

En ese tiempo, personal 
de reclutamiento estuvieron 
recibiendo a los aspirantes, 
a los cuales les solicitaron 
documentos generales o 
probatorios, logrando integrar 
al final de la doble jornada, 
25 expedientes listos para la 
siguiente etapa del proceso, 
que al decir de los encargados, 
fue un éxito ya que en otros 
municipios, la respuesta ha 
sido mucho menor.
Como se comunicó a la 
sociedad acaponetense, 
solicitaron personal para 
las áreas: administrativas, 
médicas, jurídicas técnicas y 
operativas, siendo ésta una 
oportunidad de desarrollo 

Reconocen a Acaponeta en el programa 
de la Cruzada Nacional contra el Hambre

Será Acaponeta una de las sedes del 
Festival de Folclor Latinoamericano

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Acaponeta.- Fue en la ciudad 
de Tepic, justamente en las  
instalaciones de la Secretaría 
de Desarrollo Social en Nayarit 
(Sedesol), donde el pasado 
martes se llevó a cabo la Tercera 
Reunión de Trabajo del Comité 
Intersecretarial de la Cruzada 
Nacional contra el Hambre, 
a la que asistió el Presidente 
Municipal de Acaponeta, C. 
Malaquías Aguiar Flores, reunión 
presidida por la delegada federal 
de la Sedesol en Nayarit, Liliana 
Gómez Meza, así como por el 
delgado de la Sedatu, Gerardo 
Aguirre, y por el secretario de 
Planeación del gobierno del 

estado, Roy Gómez.
En esta importante sesión, 
donde estuvieron presentes los 
alcaldes de la entidad, delegados 
federales y diversos funcionarios 
del gobierno del estado, los 
municipios de Acaponeta y de 
Rosamorada, fueron reconocidos 
como los dos Ayuntamientos 
de Nayarit que han subido a la 
plataforma del programa que 
recaba la información de lo 
realizado y sus avances, el 100% 
de la información al respecto y 
los expedientes respectivos.
En la sesión se resaltó el 
compromiso del gobernador 
Roberto Sandoval en el sentido 
de sumar esfuerzos entre las 
dependencias estatales y 

federales y los 20 ayuntamientos 
para mover los indicadores de 
pobreza en los municipios y 
localidades consideradas en el 
Programa de la Cruzada Nacional 
de Lucha contra el Hambre, por 
lo que al respecto, el mandatario 
municipal de Acaponeta, expresó 
que el XL Ayuntamiento a su 
digno cargo, ejecuta los recursos 
del Fondo III y, respecto a este 
programa, los dirige a los ejes 
de impacto a las carencias 
sociales, como son privación 
en la calidad y espacios de 
vivienda, así como carencia en 
el acceso a los servicios básicos, 
explicó que su administración 
ha puesto especial atención a 
las zonas más marginadas del 
municipio, logrando que algunas 
comunidades que por décadas no 
tuvieron agua potable o servicios 
de drenaje o accesos carreteros, 
hoy cuentan con esos servicios 
básicos para la vida y el quehacer 
diarios, que aunque son obras 
que no se ven y no tienen la 
misma difusión mediática, sí 
está dirigida a pobladores que 
también son parte de Acaponeta 
y merecen la misma atención 
que cualquiera. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- La Fundación 
Cultural Decanos de la Danza 
JBB A.C., filial a la Asociación 
Internacional  de Folk lor 
Latinoamericano (AIFL) y bajo los 
auspicios de los Ayuntamientos 
de Tepic, Ahuacatlán, Xalisco, 
Bahía de Banderas y Acaponeta, 
organiza en el Estado el 
Primer Festival Internacional 
del Folclor Latinoamericano 
que se celebrará del 10 al 
15 de septiembre en 
la entidad, informó 
el presidente de 
esa organización 
civi l ,  Sergio 
S a r t i a g u í n 
Montes.
A c a p o n e t a 
será una de las 
sedes y tendrá 
amplia actividad 
el 14 de septiembre, 
arrancando según el 
programa que se hizo llegar 
a la Directora de Fomento 
Cultural Municipal, Dra. Aída 
Aftimos Toledo, a las 9:00 de la 
mañana en la calzada Prisciliano 
Sánchez o del panteón, con 
la plantación de árboles del 
hermanamiento latino, al son de 
cinco plantas, una por cada uno 
de los países participantes en 

este magno evento dancístico: 
Argentina, Perú, El Salvador, 
Ecuador y México. 
Poster iormente,  cont inúa 
mostrando el programa, a las 
11 de la mañana se llevará a 
cabo en las instalaciones de la 
Escuela Secundaria General 
“Leyes de Reforma”, la X Gala del 
Folclor Latinoamericano, con la 
participación de las delegaciones 
de Argentina con el grupo 
“Raíces Argentinas” y Ecuador 
con “Tangare”. Simultáneamente 

en la comunidad de La 
Guásima, se realizara 

la XI Gala del Folclor 
Latinoamericano, 
p e r o 
delegaciones 
de Perú y el 
Salvador, con 
s u s  g r u p o s 

“Contigo Perú” 
y  “ U N I V O ” , 

respectivamente.
Por la tarde, partirá 

un alegre y colorido desfile 
con las cinco delegaciones 
participantes que partirá de la 
Secundaria “Leyes de Reforma” 
y culminará en la explanada 
de la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, donde se tiene 
contemplado un espectáculo 
llamado XII Gala del Folclor 
Latinoamericano.
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Alicia entrega uniformes nuevos a la policía
Por Jesús Ulloa 

Compostela Nay.- Como parte 
del equipamiento del personal 
de la Dirección Municipal 
de Seguridad Publica, la 
mañana de ayer la Alcaldesa 
de Compostela Alicia Monroy 
Lizola hizo entrega de 
uniformes a los elementos 
de ésta corporación.
Previo a la entrega de los 
uniformes a los policías 
municipales, Monroy Lizola 

los felicitó por hacer su trabajo 
con responsabilidad, y pidió 
que en el desarrollo de sus 
funciones trabajen apegados 
a lo que marca la ley, sin 
violentarla y sobre todo sin 
afectar sus derechos como 
ciudadanos.
En este sentido la Presidente 
dijo que La vez anterior 
cuando le toco estar en la 
administración municipal hubo 
mayores apoyos y por ello más 

oportunidades de apoyar y 
equipar a la policía municipal, 
pero que desafortunadamente 
gobiernos anteriores no 
pudieron conservar esos 
programas de apoyo para 
Seguridad Pública, pero que 
aún con  todo eso hoy en la 
Presidencia se hace todo 
el esfuerzo para traer una 
policía bien equipada y bien 
presentada.
“hoy me da mucho gusto estar 

aquí con ustedes, haciéndole 
entrega de estos uniformes, 
solo les pido que los cuiden 
y que lo porten con orgullo 
y sobre todo con mucha 
responsabilidad, como lo 
que representa ese uniforme, 
decirle a nuestro Director 
que aquí  nos acompaña a 
Zumaya, que sigan haciendo 
su trabajo con mano firme, 
pero siempre apegados a 
derecho, la gente que votó 
por nosotros, los ciudadanos 
de Compostela  esperan el 
apoyo de la policía, deben 
sentirse seguros cuando 
ven a un policía de nuestro 
municipio, por eso sigamos 
trabajando y cuidando a 

nues t ros  c i udadanos , 
enhorabuena y felicidades”.
Por su parte el Director de 
Seguridad Pública Julio Cesar 
estableció el compromiso de 
continuar bridando Seguridad 
a la población del Municipio 
de Compostela, y agradeció 
a la Presidenta que les 
siga apoyando para que los 
elementos realicen su trabajo 
bien presentados y mejor 
preparados.
Cabe destacar que en este acto 
la Presidenta Alicia Monroy 
Lizola se hizo acompañar del 
Secretario del Ayuntamiento 
Francisco Zúñiga Ibarra, y 
del Tesorero Municipal Javier 
Trejo Peña.

Impulsa CANACO esquemas de 
financiamiento para el crecimiento

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- La Cámara 
Nacional  de Comercio 
Servicios y Turismo de 
Compostela y Bahía de 
Banderas, organizó un 
encuentro con funcionarios 
de la Financiera Nacional 
de Desarrollo, para que 
informaran a los comerciantes 
y empresarios de esta región 
sud pacifico del Estado de 
Nayarit, sobre las reglas para 
poder acceder a los créditos 
que ofrece esta institución 
sectorizada de la Secretaria 
de Hacienda y Crédito Público.
Como Pres iden te  de 
la CANACO Servitur de 
Compostela y Bahía de 
Banderas el Licenciado Juan 
Carlos Días Díaz dio la 
bienvenida a los asistentes 
a esta reunión, así como el 
hacer una sinopsis del objeto 

de la misma, que ante todo 
es aprovechar los beneficios 
crediticios de la Financiera 
Nacional de Desarrollo, en 
proyectos empresariales 
de crecimiento, que les  
permita entrar en el mercado 
competitivo dentro de sus 
ámbitos de negocios, ya que 
a través de la Financiera llega 
la oportunidad de crecimiento 
no solo en la agroindustria, 
o en la ganadería, sino 
también en el comercio en 
pequeño ya sea en abarrotes, 
papelerías, en restaurantes, 
pescaderías, etc.
Para exponer lo que es 
la Financiera nacional de 
Desarrollo y lo que ofrece, 
asistió el Maestro Raúl 
Rosales Rosas, y porque 
en el ámbito turístico hay 
opciones de financiamiento 
también acudió el Presidente 

de la asociación de Hoteles 
y Moteles en el Municipio 
de Compostela Alejandro 
Rafael Chávez Bustos, así 
como el Director municipal 
de Desarrollo Económico 
y Turismo, el MVZ Víctor 
Ramírez quien comentó 
de la preocupación de la 
Presidenta Municipal Alicia 
Monroy Lizola, para que se 
reactive la economía a través 
del acceso a programas 
crediticios viables para el 
desarrollo del comercio y las 
empresas en Compostela.
Por su parte el maestro Raúl 
Rosales expuso lo que hace 
la Financiera, con el propósito 
de generar condiciones para 
el crecimiento de las zonas 
rurales del país, las cuales 
son consideradas así cuando 
poseen población menor a 50 
mil habitantes, donde entra 

Compostela por la cantidad 
de habitantes que tiene la 
cabecera municipal y porque 
el resto de sus poblaciones 
son menores, de ahí que 
cualquier comunidad del 
municipio puede entrar en 
el crédito.
Asimismo Rosales Rosas 
explicó que la Financiera 
es un organismo público 
descentralizado del gobierno 
federal, una insti tución 
sectorizada a la Secretaria de 
Hacienda, “por eso nosotros lo 
que hacemos es proporcionar 
créditos,  la financiera no 
otorga apoyos pero es el 

que se entrega en mejores 
condiciones del mercado 
financiero en el país, con los 
más bajos intereses y con 
acceso a créditos que van 
desde los 40 Mil  hasta los 
240 mil pesos con una tasa 
de interés del 7 por ciento”.
“la intención  de la Financiera 
y lo que ofrece es que el 
crédito sea una palanca que 
sirva para que puedan crecer 
los negocios, de ahí que  
nosotros otorgamos créditos 
para negocios que ya están 
operando, no es para nuevos 
proyectos o en creación” 
recalcó el funcionario.
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Se tipificará el delito de feminicidioSanos los cambios de funcionarios: Cota

Haciendo eco a demandas de la 
sociedad nayarita el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda envió al Congreso 
del Estado presidido por el Dip. 
Jorge Humberto Segura López 
una iniciativa de reforma al Código 
Penal de nuestra Entidad  que 
reconoce el feminicidio como un 
delito que debe de castigarse 
con severidad.
Este delito de grave impacto 
social se  viene incrementando 
notablemente en Nayarit, lo que 
pone en riesgo la vida de cientos 
de mujeres que son violentadas 
por varones que bajo el influjo de 
las drogas o el alcohol cometen 
este tipo de delitos.
En la mencionada iniciativa 
implicará modificar el Código 
de Procedimientos Penales que 
incremente el número de años 
de cárcel y se indemnice a los 
hijos de las víctimas de manera 
que no queden desprotegidos. 
Esta reforma al Código Penal de 
Nayarit para tipificar como delito 
grave el feminicidio había sido 
propuesta por la coordinadora 
del grupo parlamentario del PRD, 
diputada Sonia Ibarra y por la 
diputada panista, Ivideliza Reyes.
Si tomamos en cuenta que 
la actual legislatura hay una 
representacion de un 40% de 
mujeres existen las condiciones 
políticas para que el feminicidio 
sea reconocido en nuestro actual 
Código Penal.
Otra de las asignaturas que 
estarán inscritas en la agenda 
legislativa del Congreso del 
Estado para este nuevo Periodo 
Ordinario de Sesiones serán 
entre otras la creación del marco 
normativo del Nuevo Sistema 
Nacional Anticorrupción y de sus 
leyes reglamentarias.
El meollo de esta nueva estructura 
normativa será sin lugar a dudas 
el nombramiento del titular de 
la Fiscalía Anticorrupción que 
dependerá de la Fiscalía General 
del Estado.
De acuerdo a lo establecido en el 
Sistema Nacional Anticorrupción 
la Fiscalía Anticorrupción deberá 
gozar de autonomía, ejercer su 

propio presupuesto y contratar 
personal de investigación de 
probada capacidad profesional 
y honestidad en el ejercicio de 
las tareas de investigación.
El Poder Ejecutivo y Legislativo de 
nuestra entidad deben dar buenas 
señales de que se combatirá a 
fondo la corrupción en la que 
incurran los servidores públicos 
y que no sea el amiguismo o el 
compadrazgo los que protejan a 
los delincuentes de cuello blanco.
Como el lector recordará los 
gobernadores de Veracruz, Javier 
Duarte, el de Chihuahua, Cesar 
Duarte y el de Quintana Roo, 
Roberto Borge Angulo se vieron 
envueltos en un escándalo nacional 
cuando antes de que se aprobaran 
las leyes reglamentarias del 
Sistema Nacional Anticorrupción 
util izando la mayoría priísta 
en sus congresos respectivos 
impusieron en los puestos claves 
del Sistema Estatal Anticorrupción 
a personajes muy allegados al 
titular del Poder Ejecutivo.
Ante esos grotescos hechos 
que pretendían blindar a los 
mencionados gobernadores para 
que no fueran investigados y 
sancionados por las numerosas 
corruptelas en que incurrieron 
estas administraciones estatales 
priístas, desde la misma Presidencia 
de la República se solicitó ante la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación fueran declarados como 
anticonstitucionales.
En días pasados los ministros 
de la Suprema Corte dejaron sin 
efecto por anticonstitucionales los 
nombramientos de los titulares 
del Sistema Estatal Anticorrupción 
aprobados por  los Congresos 
Estata les de Chihuahua y 
Veracruz.
Esta resolución fue un duro golpe 
a quienes pretendían garantizar 
su impunidad cuando entreguen la 
administración a sus sucesores.
Lo anterior debe ser un ejemplo 
para aquellos gobernadores 
que entregarán el poder en los 
próximos años y no incurran 
en este tipo de triquiñuelas 
aprovechando sus mayorías en 
los congresos locales…

El senador por Nayarit del Partido 
R e v o l u c i o n a r i o  I n s t i t u c i o n a l 
PRI,  Manuel  Humberto  Cota 
Jiménez, califica de positivas las 
determinaciones del Presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto, 
de hacer cambios y enroques en 
su gabinete.
Señaló el secretario general de la 
Confederación Nacional Campesina 
en el país, que siempre es bueno, 
en refresco de sus integrantes es 
sano, refiere el político nayarita y 
más fuerte prospecto al gobierno 
de nuestra entidad. 
Coincide con el líder nacional del PRI, 
Enrique Ochoa Reza, se respalda 
plenamente los cambios en el 
gabinete del Gobierno de la República, 
anunciados este miércoles por el 
presidente Enrique Peña Nieto.
Los nombramientos en las secretarías 
de Hacienda y Crédito Público y de 
Desarrollo Social, dijo el presidente 
del PRI, se dan en el marco de las 
atribuciones del titular del Ejecutivo 
y constituyen un reconocimiento a 
su desempeño. Ambos han dado 
resultados con eficiencia y apego a 
las demandas de la sociedad.
Ochoa Reza, expresó que esta decisión 
presidencial es un relevo institucional 
que le permitirá al mandatario  federal 
dar mayor dinamismo a las finanzas 
públicas y fortalecer el combate a 
la pobreza.
Al referirse a la designación de José 
Antonio Meade y Luis Miranda Nava 
al frente de la SHCP y de la Sedesol, 
respectivamente, comenta que son 
dos servidores públicos que han 
demostrado su compromiso con las 
mejores causas de México.
El dirigente priista  manifestó su 
plena confianza en que Meade 
Kuribreña, corresponderá con lealtad 
y compromiso a la instrucción 
presidencial de garantizar la estabilidad 
de la economía familiar.
Advirtió que Meade tiene toda la 
capacidad y el respaldo del PRI, 
para alcanzar, por primera vez en 
la historia del país, un superávit en 
las finanzas públicas, sin afectar los 
bolsillos de los mexicanos ni a las 
empresas, sino a través de un ajuste 
en el gasto del gobierno federal.
Ochoa Reza externó su seguridad de 
que Miranda Nava, el nuevo titular 
de SEDESOL, impulsará la política 
social que permita mejores niveles 
de bienestar a la población y cerrar 
la brecha de desigualdad.
Al Doctor Luis Videgaray, el presidente 
del  PRI le mani festó todo su 

reconocimiento por el gran talento 
que mostró al frente de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, donde 
contribuyó al desarrollo de México.
Lo anterior se da en un clima polémico 
en el país, primero con la visita de 
Trump, precandidato al gobierno de 
Estados Unidos de Norteamérica, 
acción que molestó a diversos actores 
sociales y millones de mexicanos, 
pues los comentarios en contra de 
nuestros paisanos han sido fuertes 
e irritantes, al calificarlos como lo 
peor de la especie humana.
Los comentarios no se dejaron 
esperar, y como resultados se habló 
de cambios que se dieron a ocho 
días de los acontecimientos, y una 
muestra fue los enroques de sus 
colaboradores citados líneas arriba, 
producto a ese grave error en que 
metieron al primer comandante de 
México. 
Sorprendió que anduviera en los 
Pinos el ex presidente del CEN 
del PRI, Manlio Fabio Beltrones, al 
que consideran como hombre de 
Estado, pilar importante del PRI 
y lo mencionan como el posible 
Secretario de Gobernación, debido 
que también Miguel Ángel Osorio 
Chong, pudiera dar la sorpresa de 
separarse del cargo.
Ese tipo de factores se presentan 
al llegar al final los gobiernos que 
ostentan el poder, por lo que los 
funcionarios y  gobernadores deberán 
hacer el mejor esfuerzo, para que el 
2018 se entreguen cuentas favorables. 
Hablando de gobiernos, en Nayarit 
los alcaldes cumplen su segundo 
año y el mandatario estatal va por 
el quinto, por lo cual se estará al 
pendiente de los logros, acciones y 
hechos no palabras.
Será el 17 los Ayuntamientos y el 19 
el gobierno, por lo que en el caso del 
Estado, ya trabajan en la elaboración 
del documento que entregará el 
nuevo secretario Jorge Armando 
Gómez Arias, a los integrantes del 
XXXI Congreso Local. 
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Videgaray: La tragedia del joven prodigio que quiso 
la Presidencia y arrastró a un país en el intento

Primera de tres partes
C i u d a d  d e  M é x i c o . - 
(SinEmbargo).– Luis Videgaray 
Caso era considerado como 
un “inteligente”, “talentoso” y 
“prestigiado” estudiante de la 
Licenciatura en Economía del 
Instituto Tecnológico Autónomo 
de México (ITAM), institución 
educativa fundada por el 
empresario Alberto Bailléres. Era 
principios de los años 90, Carlos 
Salinas de Gortari era Presidente 
de la República y México vivía un 
periodo de profundas reformas 
constitucionales para permitir 
la apertura económica a los 
mercados internacionales. A la 
cabeza de tal transformación 
estaba el Secretario de 
Hacienda,  Pedro Aspe 
Armella, también Economista 
egresado del ITAM y, desde 
1996, fundador la consultora 
Protego, dedicada a “obtener 
recursos en los mercados 
mexicanos e internacionales 
para empresas con alto potencial 
de crecimiento”.
La amistad de Videgaray con 
el hijo de un asesor de Aspe, 
explica el investigador académico 
Ernesto Villanueva Villanueva, 
fue el vínculo que condujo a 
éste último a la Secretaría de 
Hacienda en la que fungió como 
asesor durante dos años, entre 
1992 y 1994.
Al terminar el salinismo, agrega 
el perfil aún disponible en 
la página electrónica de la 
Secretaría de Hacienda, el 
joven Videgaray –entonces de 
28 años– se convirtió, en 1996, 
en asesor del primer Secretario 
de Energía de la Presidencia de 
Ernesto Zedillo, Jesús Reyes 
Heroles González Garza, a 
quien también conoció en sus 
tiempos de estudiante y quien, 
según relató el propio Videgaray 
en un evento reciente sobre la 
Reforma Energética, fue sinodal 
de su examen profesional.
“Lo l ibero de cualquier 
responsabilidad por mis actos 
y dichos posteriores a partir del 
día de mi examen profesional”, 
bromeó el todavía Secretario 
Videgaray el pasado 27 de enero, 

al inaugurar un congreso sobre 
energéticos y saludar desde el 
micrófono a su antiguo maestro 
y hoy presidente ejecutivo de 
Energea, empresa creada hace 
cinco años cuando un grupo 
de expertos, dice su página 
web, “previeron la inminencia 
de una reestructura de fondo 
en el sector”.
En 1997, Reyes Heroles fue 
enviado como Embajador 
de México a Estados Unidos 
y su joven asesor salió de 
la administración pública 
para estudiar, en 1998, un 
doctorado en Economía en 
el Massachussets Institute of 
Technology (MIT), de donde 
egresó con la tesis “La respuesta 
fiscal a los choques petroleros”.
Ese mismo año, según su perfil 
en la página de la Secretaría 
de Hacienda, se integró como 
director de Finanzas Públicas 
en Protego.
“Era una consultora económica 
de asesoría para el sector privado 
y público. Se tienen comentarios 
críticos sobre el desempeño de 
esa consultoría por asesorar a 
gobiernos estatales en cómo 
bajar recursos federales y 
obtener créditos sin límite 
(como deuda interna). No fue 
una cuestión muy pulcra”, dice 
Villanueva.
Fue cuestión de tiempo que 
Videgaray, priísta desde su 
juventud y parte de la firma 
de uno de los funcionarios 
más importantes del salinismo, 
conociera, en 2003, al entonces 
diputado local y ya delfín de 
la clase política del Estado de 
México, Enrique Peña Nieto. De 
acuerdo con la ex diputada del 
Movimiento Ciudadano, Luisa 
Alcalde, fue Aspe quien los 
“presentó” cuando el entonces 
Gobernador y “jefe político” de 
Peña Nieto, Arturo Montiel, 
requirió reestructurar la deuda 
del estado.
En 2005, cuando Peña Nieto ganó 
la elección como Gobernador del 
Estado de México, Videgaray 
dejó Protego y entró como 
Secretario de Finanzas al 

gabinete del mexiquense. Y fue 
entonces, dice Villanueva, que 
se tejió “la vinculación afectiva 
y profesional” entre ambos.

“SI ME GUSTARÍA SER 
GOBERNADOR”

La carrera de Luis Videgaray 
fue avanzando conforme se 
fue perfilando la candidatura 
presidencial de Enrique Peña 
Nieto, claramente vislumbrada 
en el priísmo nacional a partir 
del triunfo del mandatario 
mexiquense en la elección 
interna de 2009.
Entonces, su cercano Secretario 
de Finanzas –que además 
era coordinador nacional de 
los secretarios de Finanzas 
estatales– llegó al Congreso 
como Diputado federal de 
representación proporcional 
y, hasta 2011, presidió la 
comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública. Ahí, Videgaray 
contrató como asesor al hoy 
Secretario de Educación, 
el licenciado en Ciencias 
Políticas y Administración 
Pública por la Universidad 
Iberoamericana y Maestro en 
Estudios Latinoamericanos por 
la Universidad de Oxford, Aurelio 
Nuño, entonces de 32 años.
Y, de acuerdo con registros 
oficiales, el hoy ex titular de 
Hacienda se pronunció desde 
entonces por los recortes en el 
gasto público que luego aplicó 
desde el Gobierno. “Se dispuso 
que el Ejecutivo presentara 
un Programa Nacional del 
Gasto y se amplió en más de 
100 mil millones de pesos los 
recursos para los sectores de 
Comunicaciones y Transporte 
(…), entre otros”, escribió el 
entonces Diputado Videgaray 
en un artículo publicado por 
el Centro de Estudios de las 
Finanzas Públicas de la Cámara.
“Los recursos con los que se 
ejerce el presupuesto no son 
del Gobierno federal, de las 
entidades federativas o de los 
municipios del país, sino de la 
gente que contribuye al gasto 
público”, agregó Videgaray en 
su texto.
La “vena política” empezó 
a concentrar la atención de 

Videgaray alrededor de 2011, 
estima Villanueva, a instancia 
de su amigo también desde los 
tiempos del ITAM, el abogado 
Vigilio Andrade.
“Sí me gustaría ser Gobernador”, 
dijo el todavía Diputado 
Videgaray en entrevista con 
Radio Fórmula en marzo de 
2011, en la víspera de la elección 
del Estado de México.
La amenaza del entonces 
Alcalde de Ecatepec, Eruviel 
Ávila Villegas, de lanzarse como 
candidato opositor, sin embargo, 
decantó por éste último la opinión 
del entonces Gobernador del 
Estado de México, y Videgaray 
se quedó como coordinador 
de la campaña de un estado 
crucial para la elección que 
más importaba y que también 
encabezó como coordinador 
general: la presidencial de 2012.
Con Videgaray en la jefatura, 
Peña Nieto también sumó a 
su equipo de campaña, como 
“coordinador de mensaje y 
mercadotecnia” a Aurelio Nuño; 
al también economista del 
ITAM, Emilio Lozoya Austin 
–a quien nombró coordinador 
de vinculación internacional– 
y a otros priístas como el ex 
candidato a gobernador Baltazar 
Hinojosa, entonces ex alcalde de 
Matamoros y ex funcionario del 
Gobierno de Tomás Yárrington 
Ruvalcaba –hoy prófugo– y 
que, en enero de 2012, fue 
nombrado por el hoy titular del 
Ejecutivo como coordinador de 
la primera circunscripción de su 
operación de campaña.
Los errores del equipo encabezado 

por Videgaray empezaron pronto 
a ser evidentes, desde la 
campaña presidencial. Era el 
hoy Secretario de Hacienda, 
de acuerdo con una crónica de 
El País, quien le hacía señas 
desde su asiento en primera fila 
a Peña Nieto cuando éste no 
pudo citar los nombres de tres 
libros que hubieran marcado 
su vida y que le requirió un 
reportero de El Mundo.
DE TOLUCA A LOS PINOS, 

“CÍRCULO DE LEALES”
Esta proclividad del hoy 
mandatario a confundir o ignorar 
en público datos básicos se 
mantuvo una vez que el equipo 
encabezado por Luis Videgaray 
Caso –en una elección marcada 
por las denuncias de compras de 
votos y del apoyo de Televisa– 
ganó la Presidencia de la 
República.
El coordinador de la cuestionada 
campaña se convirtió entonces 
en Secretario de Hacienda y 
el PRI del Estado de México, 
formado en la tradición de que 
“un político pobre es un pobre 
político”, trasladó su poder de 
Toluca a Los Pinos.
Lo primero que hicieron: gestionar 
el Pacto por México, acuerdo 
logrado por Videgaray y Nuño 
–además del hoy Secretario 
de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong– con los dirigentes 
de los principales partidos de 
la oposición para aprobar las 
once Reformas Estructurales 
que continuarían la apertura 
económica iniciada desde la 
llegada de Aspe a la Secretaría 
de Hacienda.
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Toros de Tijuana ya es campeón en la Zona Norte
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GenteyPoder/Tecuala/Por: 
Pedro Bernal

Béisbol, LMB.- Los Toros de 
Tijuana son los campeones 
de la Zona Norte y disputarán 
su primera Serie del Rey de 
la Liga Mexicana de Béisbol.
Alex Sanabia se guardó su 
mejor salida para el momento 
exacto, mientras que Dustin 
Martin disparó panorámico 
cuadrangular y Roberto López 
agregó otro bombazo, para 
que los Toros de Tijuana 
vencieran 5-2 a Sultanes de 
Monterrey y se coronaran 
campeones de la Zona Norte 

en el mismo Palacio Sultán.
La habitual dosis de drama 
estuvo incluida como en 
los primeros seis juegos de 
esta serie, sin embargo, al 
final llegaron los batazos 
oportunos, sobre todo en la 
sexta entrada, cuando los 
Toros de Tijuana fincaron 
la victoria y el campeonato 
norteño.
La pizarra se movió en la 
misma primera entrada y los 
Sultanes fueron los primeros 
en anotar cuando, luego de un 
out, le ligaron tres imparables 
a Alex Sanabia de los bates de 
Ramón Ríos, Chris Roberson 

y Alex Valdez, este último de 
dos bases para remolcar a 
Ríos con el 1-0.
La entrada le salió barata a 
Sanabia, ya que tenía bases 
llenas con un solo out y ya 
con la carrera a cuestas, sin 
embargo, dominó a Agustín 
Murillo con elevado corto al 
central y a Heber Gómez con 
rodado a la intermedia.
Los Toros de Tijuana igualaron 
en el cuarto rollo y armaron 
su ataque con dos outs en la 
pizarra, gracias a imparable de 
Olmo Rosario, Juan Apodaca 
se embazó con error de Heber 

Gómez y luego de base por 
bolas a Óscar Robles, llegó 
Carlos Valencia para remolcar 
el empate con hit al central.
Fue en la seta entrada cuando 
el conjunto que dirige Pedro 
Meré se puso adelante, al 
aparecer Dustin Martin para 
conectar un panorámico 
cuadrangular solitario para 
ponerse al frente 2-1.
Todavía faltaba más en ese 
prolífico sexto rollo, ya que 
Olmo Rosario dio sencillo y 
avanzó a segunda con toque 
de sacrificio de Juan Apodaca, 
para anotar con doblete de 
Óscar Robles y el tijuanense 

también pisó el pentágono 
con sencillo de Edson García, 
marcando el 4-1.
La séptima entrada siguió 
sonriendo a los Toros de 
Tijuana y sumaron a su cuenta 
por la vía del poder, ya que 
Roberto López le prendió una 
recta cerrada a Atahualpa 
Severino y se la depositó del 
otro lado de la barda para 
silenciar de nueva cuenta al 
Palacio Sultán y poner los 
cartones 5-1.
Los Sultanes se acercaron en 
el octavo rollo con imparable 
productor de Alex Valdez que 
remitió a Chris Roberson para 
el 5-2 final.
En La Lomita
Alex Sanabia tuvo una soberbia 
actuación monticular y en un 
inmueble tan difícil como es 
el Estadio Monterrey, ya que 
luego del titubeo en la primera 
entrada, recompuso el camino 
para terminar su actuación en 
seis entradas y dos tercios de 
una carrera y seis hits, con 
un ponche y una base.
n su auxilio subieron a la 
lomita Gerardo Sánchez, Juan 
Sandoval y Jasón Urquídez 
con el rescate.
Por Sultanes abrió César 
Carrillo y se fue con la derrota 
luego de cinco entradas y 
dos bateadores de la sexta 
entrada, con tres carreras, 
siete hits, tres ponches y una 
base por bolas. En su relevo 
apareció Javier Solano y no 
pudo contener el ataque de 
la sexta y en ese lapso le 
hicieron una carrera con tres 
hits. Terminaron Atahualpa 
Severino y Edgar González.

Serie del Rey
Los Toros de Tijuana se 
medirán a Pericos de Puebla 
a partir del miércoles a las 

En la Liga Mexicana de Béisbol de Verano

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

19:35 horas en los amigables 
confines del Estadio Gasmart, 
en lo que será el inicio de la 
Serie del Rey.
Ninguno de los manejadores 

ha anunciado a sus abridores, 
sin embargo, los probables son 
Horacio Ramírez por Toros 
de Tijuana y Travis Blackley 
por los verdes.
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Sigue habiendo Finanzas públicas sanas en la actual 
administración municipal tecualense: Juan Díaz 

Se cimbra la zona norte, por la agresión a balazos a 
un profesor y director de la escuela de San Miguel

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- En el manejo 
de los recursos públicos 
del XXXVL Ayuntamiento 
consti tucional,  se están 
e je rc iendo con  mucha 
responsabilidad y dando una 

total transparencia en  lo que 
a esto se refiere, gracias al 
buen trabajo del tesorero 
municipal Juan Gabriel  Díaz 
García. Su experiencia y 
buen desempeño al frente 
de esta oficina del gobierno 
local ha dado los resultados 

a cada rato sufre grandes 
recortes, que a la postre 
repercuten en la falta de 
recursos de diferente índole, 
y que el que tiene que hacer 
malabares para que con poco 
hacer mucho, es el que está 
moviendo todo lo anterior aquí 
comentado. Bien por el actual 
administrador de los dineros 
públicos, Juan Gabriel Díaz 
García.   
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Habitantes de 
la zona norte de Nayarit repudian 
la agresión mortal que recibió el 
profesor y director en la escuela 
secundaria de la comunidad de 
San Miguel, cabecera de este 
municipio.
Al parecer el maestro José 
Guadalupe Beltrán, fue atacado 
a balazos por un individuo 
de identidad desconocida al 
momento, y según versiones 
rumorales comentan así: fue 
este día martes alrededor de 
las 10 de la mañana cuando 
en su vehículo automotor el 
profesor se dirigía al centro 
escolar donde laboraba, del lugar 
ya mencionado, el atacante al 

parecer ya lo estaba esperando 
a la orilla de una parcela, sobre 
el camino de terracería; cuando 
al tenerlo ya cerca el agresor 
con una arma de fuego en 
la mano le disparó en cinco 
ocasiones. Afortunadamente, 
según versiones oculares, los 
impactos no tocaron partes vitales 
en el cuerpo, razón por la cual 
al ser atendido inmediatamente 
por la Cruz Roja con base en 
Acaponeta, posteriormente se le 
traslado a la clínica del ISSSTE 
del municipio acaponetense. 
A la vez personas que en ese 
momento se encontraban en 
ese nosocomio comentaron que 
después de recibir la pronta 
atención médica y asegurarse 
que su estable situación  fue 

traslado a la capital Tepic, y luego 
de cerciorase que iba estable se 
optó por trasladarlo a la ciudad 
de Guadalajara, Jalisco, para una 
mejor intervención quirúrgica.
Aquí cabe mencionar que de 
los 5 balazos recibidos, dos 
fueron en el tórax; uno en el 
lado derecho y otro en el brazo 
del mismo lado en mención, 
además al parecer la última 
bala pegó en la mano izquierda. 
Comentando al que esto escribe 
que fue solo un rozón.
Otras versiones comentaron 
que el maestro José Guadalupe 
Beltrán tenía poco de haber 
llegado a hacerse cargo de la 
dirección de la secundaria en el 
ejido de San Miguel y que iba en 
un cambio del centro educativo 

secundaria “Leyes de Reforma”, 
del municipio de Acaponeta, por 
lo que se desconoce el motivo 
de la agresión.
Antes de cerrar esta edición  
nos informaban que el mentor 

en mención estaba ya fuera 
de peligro, y por otro lado la 
Fiscalía Estatal ya se encargada 
del esclarecimiento de estos 
hechos, trabajaban ya tomando 
las acciones pertinentes.   

esperados; recordar que ya 
hacía rato que esto no se 
daba en los últimos gobiernos 
anteriores, quienes siempre 
trabajaron con números rojos, 
con problemas de liquides, pago 
a trabajadores de confianza y 
sindicalizados, pago a policías 
municipales y a proveedores 
de diferentes negocios o 
empresas que prestan sus 
servicios al gobierno municipal 
de Tecuala.
Y esto la ciudadanía también 
le reconoce al presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga 
el haber puesto una persona de 
mucha confianza y capacidad 
para el puesto ya mencionado, 
los recursos económicos en la 
calidad de ingresos y egresos 

por fin se sabe en qué se gasta 
o a que se destina. Juan Díaz 
García a demostrado que la 
silla de la tesorería le quedó 
muy chica ante propios y 
extraños, es un ejemplo a 
seguir de algunos directores 
que nada más saliva y barbeada 
son lo que han utilizado 
para seguir sosteniéndose 
en sus  puestos  como 
mandamases bien pagados, 
y que desgraciadamente no 
desquitan lo que el pueblo 
les paga.
Enhorabuena por el responsable 
en el manejo de las finanzas 
públicas municipales. Quien  
sabe de todo esto, entenderá 
que no es fácil más cuando el 
presupuesto de la federación 
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ompostelaC
Otorgará Javier Trejo 

apoyos económicos 
a estudiantes 

de nivel básico
•Con el simple animo de ayudar—sostuvo Trejo Peña—

otorgare de mi sueldo como tesorero municipal 30 apoyos 
de 700 pesos a un igual número de estudiantes, recursos 

que podrán  utilizar para sufragar sus gastos de este 
regreso a clases.

Compostela, Nayarit.-  (Donkey) – 
Cuando una persona tiene voluntad 
y espíritu de servicio puede hacer 
cosas grandes aun cuando parezcan  
difíciles, porque hacen lo que les dicta 
su corazón, virtud que distingue al 
contador público Javier Trejo Peña 
por ser un profesionista forjado al 
interior de una familia con grandes 
valores.
Cabe decir que su humanismo y su 
labor va más allá de cualquier interés 
y así lo hace saber en su página 

de Facebook, en donde anuncia la 
entrega de 30 apoyos de 700 pesos 
para un igual número de estudiantes 
de nivel básico y medio superior, 
cuya acción le ha sido  reconocida 
por gente de los diversos sectores 
de la población.
Con el simple animo de ayudar—
sostuvo Trejo Peña—otorgare de 
mi sueldo como tesorero municipal 
30 apoyos de 700 pesos a un igual 
número de estudiantes, recursos que 
podrán ser utilizados para sufragar 

sus gastos de este regreso a clases. 
Solo necesito algún comprobante 
de estudio—explicó—ya  sea de 
primaria, secundaria o preparatoria 
y a los interesados se les recibirá 
la documentación el día 10 de 
septiembre de 10 de la mañana a 
2 de la tarde en Quinta Tío Juan, 
ubicada por calle Jiménez y Leal 
en esta ciudad.
Por su parte Cándido Gallo Ramírez, 
además de aplaudir la iniciativa 
anunciada por el Contador Javier Trejo 

Peña, deseo que esta  se volviera 
viral para que la gente conozca sus 
buenas acciones. Indicó. 
Dijo que si  en lugar de un solo 
hombre fueran varios los interesados 
en donar, sería el principio de una 
posible fundación en apoyo a la 
comunidad estudiantil de Compostela.
 “ojalá algún otro compostelense de 
buena voluntad tomara el ejemplo 
de solidaridad que muestra Javier 
Trejo, quien con su sueldo de tesorero 
Municipal ayudara a 30 estudiantes.

Mal estado de las losas, señalan autoridades ejidales de Ojos de Agua 
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Por José 
María

 Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Autoridades 
ejidales de Ojos de Agua, la mañana 
de ayer, nos abordaron justo frente 
a la pescadería que se ubica en la 
esquina de 1ra Corregidora y Amado 
Nervo, para tronar materialmente 
en contra de quienes realizan la 
obra de pavimentación hidráulico 
del boulevard de esta ciudad, cuyas 
lozas de concreto están tronando al 
paso de algunos camiones de carga 
liviana, demostrando con ello fallas 
de fraguado en las losas.
Las fuentes que pidieron el anonimato 
por así convenir a sus intereses,  se 

dijeron molestos por tardanza de la 
obra citada y porque les adeudan 
como ejido algunos pendientes por 
la explotación que hace la empresa 
constructora del material pétreo 
que extraen de las lomas de Ojos 
de Agua. Manifestaron que ellos se 
apersonaron con Rubén Castillo, 
quien es al parecer el sobrestante 
de la citada obra para reclamarle el 
pendiente y como este se deshizo 
en evasivas le dijeron que: “nomás 
no te vayas a hacer con la obra del 
boulevard y nos vayas a salir con 
que a ‘chuchita la bolsearon’”. Y es 
que -añadieron los quejosos- que 
la mala calidad de la obra se debe 
a que no utilizaron arena de río, o 

de Tepic, para hacer los colados, 
sino que estos nadie sabe de dónde 
sacaron la brillante idea de que 
la piedra del cerro al ser triturada 
esta serviría de arena para hacer 
los colados con los que se hicieron 
las losas.
Esa es la causa por los que están 
tronando las mencionadas al paso de 
los vehículos, dijeron los informantes 
“que quede claro, la constructora 
no utilizó arena de río o de la que 
traen cribada de Tepic, trataron de 
inventar una nueva fórmula para 
hacer arena y así evitar mayores 
gastos, con tan mala suerte que 
les falló, se insiste la formula, y 
por eso están tronando las losas, 

donde van a tener la consistencia 
del concreto hidráulico que instaló 
el profesor Domingo Contreras 
Pérez, en el interinato que tuvo 
en la administración que dejara 
vacante Nicolás Carrillo Palomera, 
cuando este renunció para buscar 
la tercera diputación local que tuvo 
el llamado Centauro de la Presa 
en su palmarés, esa es la causa 
de que la pavimentación hidráulica 
del boulevard sea un verdadero 
fraude”. Por eso recomendaban 
los denunciantes que la presidenta 
municipal Fátima del Sol tenga 
especial cuidado a la hora de firmar 
de recibido la multimencionada obra 
pendientes.

*El mal estado de las losas del pavimento hidráulico del boulevard se debe a que la constructora inventó un nuevo 
tipo de arena, al triturar piedra de la loma para convertirla en arena
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Pepe Calzada Rubirosa, secretario de SAGARPA, 
le toma protesta a Fernando Ornelas Salas

Fuertes críticas recibe la 
regidora Lourdes Ponce de 
pobladores de Pozo de Villa

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El ex diputado 
local por el X11 Distrito electoral, 
licenciado Fernando Ornelas 
Salas, rindió protesta como 
presidente nacional del Sistema 
Produce Arroz, ante el secretario 
de SAGARPA José Calzada 
Rubirosa, este pasado martes.
Para nadie es un secreto que 
Fernando Ornelas, además de 
ser un experimentado político 
que le ha permito hacer gestoría 
por la gente de la zona serrana 
y de la costa, es uno de los 
principales productores de 
cereal en la margen izquierda 
del río Santiago, además de que 
en estos últimos meses luego 

de que terminara su periodo 
en el congreso saliente tenía 
un alto cargo en la directiva 
de los productores de arroz, 
asesorando siempre con sus 
vastos conocimientos a la 
directiva se insiste de la arrocera 
de Lerma, misma que fundara 
a finales de la década de los 
70s. La dupla de agricultores 
de Culiacán, Sinaloa, cuya 
sociedad era conocida como 
Canelos&Breceda, sociedad 
que terminó en el periodo de 
gobernante de don Emilio M 
González, luego que en una de 
las cláusulas estipuladas por los 
agricultores Sinaloenses, era en 
el sentido de invertir haciendo 

una arrocera en el municipio de 
Santiago, pero que estuviera 
exenta de sindicatos, cosa que 
don Emilio no toleró ya que ese 
era su fuerte precisamente, el 
sindicalismo.
B ien ,  a l  abandonar  e l 
municipio de Santiago, la firma 
Canelos&Breceda, la arrocera 
de Lerma quedó en manos de 
agricultores de Sauta y de Villa 
Hidalgo, siendo estos los que a la 
fecha administran esta fuente de 
empleo y donde ha permanecido 
por espacio de muchos años. 
El Lic. Ornelas, quien siembra 
en promedio  600 hectáreas 
del cereal por temporada de 
ahí que por conocimientos en 

el cultivo y comercialización de 
arroz, no se encuentran el tela 
de duda, de ahí que los Villa 
Hidalguenses hayan recibido 
con agrado el nombramiento de 
presidente nacional del Sistema 
Arroz Produce del Fernando 
Ornelas Salas; de quien recuerdo 
la anécdota siguiente, en la 
zafra de lluvias 2013-2014 este 
inició un programa piloto de 
siembra de arroz en el ejido 
de Paredones, aquella ocasión 
en la que me tocó cubrir la 
nota, escuché cuando siendo 
presidente del ejido Santiago, 
Pascual Ramírez Sánchez, 
éste le preguntó a Ornelas 
Salas: “Licenciado, ¿y deberás 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Vecinos 
del poblado de Pozo de Villa, 
manifiestan que a la regidora de 
esa comunidad Lourdes Ponce 
la conocen más por el apodo de 
“Candil de la calle y oscuridad 
de su casa”, lo anterior es 
porque el poblado de manifiesto 
solamente tiene el 15 por ciento 
de luminarias encendidas y el 
resto se encuentran fundidas.
Lo anterior señalan varios 
aficionados al rey de los deportes 
de esa comunidad que Lourdes 
Ponce no se pone las pilas ya 
que nada más se la lleva en 
andar de grillera, pero nada que 
realiza gestoría para poner las 
lámparas del alumbrado público 
que hacen falta, mencionando los 
quejosos que con solamente el 15 
por ciento del alumbrado público 
el comité de acción ciudadana 
continúa pagando el alumbrado 
como si se trabajara al cien por 
ciento, por lo que la paraestatal 
CFE continua cobrando los 3 
mil 500 pesos mensuales por 
concepto de alumbrado, cuando 
–insistieron- las lámparas que 
funcionan son cuando mucho 

algunas 13 en todo el poblado.
Lo anterior ha beneficiado a 
las personas que se dedican al 
robo de casas habitación luego 
que no puedes dejar tu bicicleta 
en el corral de tu casa, o algún 
implemento de campo por la 
anochece porque ya no amanece. 
Es tanta la necesidad -dijeron 
de algunas personas- que hasta 
la fruta de los árboles que se 
encuentran en nuestros patios 
o corrales se la roban, diciendo 
uno de los quejosos “el árbol de 
aguacate que está en mi corral 
estaba lleno de fruta, simplemente 
desapareció como pase mágico 
de Mandrake, el mago, hay 
la idea de quienes son estos 
sujetos sin embargo muchos 
no nos atrevemos a denunciar 
porque simplemente hay mucha 
necesidad en las comunidades 
ante la falta de programas de 
empleo emergente promovido 
por el gobierno del estado y el 
gobierno federal”. Y es que como 
lo señalaran los vecinos de Pozo 
de Villa, la regidora originaria 
de ese poblado ha servido para 
nada, para nada y para 7 chin…, 
dijeron ya entrados en el tema.

*Como nuevo presidente nacional del Sistema Arroz Produce

es negocio sembrar arroz”,  
Contestando este: “Si sabes de 
alguien que me quiera rentar 
unas 500 hectáreas échamelo, 
claro que es negocio”, dijo. 

2da. Edición del Maratón 
de Ciclismo Tuxpan 2016

Por: Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma

R e c u e r d a ,  e l  p r ó x i m o 
domingo 11 de Septiembre 
es  l a  2da .  Ed i c ión  de l 
Maratón de Ciclismo Tuxpan 

2016.
Agradecemos a Farmacias 
S U F A C E N ,  m á x i m o 
patrocinador del evento que 
nos obsequió ésta bonita 
bicicleta TREK rodado 29". 

Asiste con tu famil ia y si la 
suerte te acompaña podrás 
ser el afortunado ganador 
de ésta bonita bicicleta.

¡TE ESPERAMOS!

#ComprometidosConElDeporte
#ComprometidosContigo 


